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FECHA: Abril 19 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Victimada por desconocidos” 

 
“Evitará SSP ingreso de cártel a Hidalgo” 

 “Exigen a municipios proteger a las mujeres” 

 “Pésimo servicio de transporte público” 

 
“Muerte de mujer en Tula, “causal” 

 
“En violencia contra mujeres ¡Cero tolerancia!” 

 
“Videovigilancia, tema en la agenda de seguridad” 

 
“Principia fiesta de la imagen” 

 
“Cero tolerancia a la violencia: gobernador” 

 
“Sito docente a diputados” 

 
“Quita sueño la pobreza” 

 “Narco se infiltra en Autodefensas” 

 
“Tomás Ángeles: la PGR quiso ponernos unos contra otros” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Busca IEEH equidad en espacios noticiosos del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo: 

El Instituto Estatal Electoral (IEE) vigilará que los tiempos en noticieros del Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo sean 
equitativos para los candidatos de todos los partidos políticos en las campañas proselitistas, rumbo a la renovación del 

Congreso local. “Me parece que hay buena voluntad que radio y televisión estatal brinde espacios para todos los partidos 
en tiempos equitativos, vamos a ser muy cuidadosos para que se distribuyan de tal forma que no existan señalamientos 

de ningún tipo”, apuntó Mario Ernesto Pfeiffer. Existen antecedentes que el organismo logra acercamiento con partidos 

políticos con la finalidad de fijar pautado y así lograr “uno de los principios fundamentales del proceso que es la equidad”. 
Con tal de lograr esta igualdad de condiciones entre los competidores en la contienda electoral, el instituto hablará con el 

Sistema de Radio y Televisión. Bajo la exigencia de garantizar equidad en los seis espacios noticiosos en el medio de 
comunicación del gobierno estatal durante campañas proselitistas, representantes de los siete partidos políticos 

acordaron sortear entrevistas que les harán a candidatos a diputados locales. Durante anterior reunión con el director del 

organismo Sergio Islas Olvera, los titulares de comunicación de los institutos políticos aceptaron este sorteo en pos de 
armar agenda que calendarizará intervenciones de sus abanderados. El IEE hará monitoreo en tres turnos de los espacios 

noticiosos para clasificar notas informativas durante campañas. (Víctor Valera, página 04)  

El Reloj-Consejeros del IEE vigilarán de cerca medios de comunicación: A efecto de no recibir señalamientos 

por parte de dirigentes de los partidos políticos, el Instituto Estatal Electoral (IEE) será muy cuidadoso del respeto a los 

tiempos establecidos en radio y televisión, informó el consejero presidente del Instituto, Mario Ernesto Pfeiffer Islas. 
Entrevistado por representantes de los medios de comunicación declaró que a partir del 15 de mayo, cuando comiencen 

las campañas electorales, el órgano electoral será muy cuidadoso para que los tiempos en radio y televisión se 
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distribuyan de manera equitativa entre los partidos políticos. Explicó que al interior del Instituto se cuenta con un área 

que es la Comisión de Radio y Televisión, misma que se encarga del monitoreo de programas de radio y los eventos que 

tienen que ver con aspectos noticiosos en la televisión, en donde se verifica la equidad. Detalló que en el caso de las 
pautas promocionales de los partidos políticos son materia federal porque se trata de tiempos del estado, de ahí que 

“sólo el Instituto Federal Electoral (IFE) dispone de ellos y por eso igual hacen un monitoreo al respecto, a nosotros nos 
corresponde el seguimiento noticioso que los partidos vayan haciendo”, precisó. Señaló que en el caso del sistema de 

Radio y Televisión de Hidalgo, se observa buena voluntad para brindar espacios para todas las fuerzas políticas en 

tiempos equitativos en las próximas campañas para elegir a los nuevos diputados hidalguenses, muestra de ello es que 
recientemente los representantes partidistas se reunieron con personal de este sistema de comunicación. Pfeiffer Islas 

anunció que la próxima semana la comisión del consejo general sesionará y será previo a este acto que se lleve a cabo la 
firma de convenio entre partidos políticos y Radio y Televisión de Hidalgo, donde se presentará una propuesta de 

distribución de espacios. Mario Ernesto Pfeiffer, subrayó que en la distribución de espacios y vigilancia de la equidad, el 
IEEH fungirá como árbitro, pues los espacios son del estado, quien está demostrando voluntad al respecto. (Verónica 

Ángeles, página 02)  

Plaza Juárez-IEE vigilará equidad para partidos en los medios de comunicación: Mario Ernesto Pfeiffer Islas, 
consejero presi- dente del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, aseveró que durante las próximas campañas -que 

darán inicio el 15 de mayo el órgano electoral será muy cuidadoso para que los tiempos en radio y televisión se 

distribuyan de manera equitativa entre los partidos políticos, "de tal forma que no existan señalamientos de ningún tipo". 
Explicó que al interior del instituto se tiene un área que es la de Radio y Televisión, la cual implica el monitoreo 

fundamentalmente de los programas de radio y los eventos que tienen que ver con aspectos noticiosos en la televisión, 
en donde se verifica la equidad. Detalló que en el caso de las pautas promocionales de los partidos políticos son materia 

federal porque se trata de tiempos del estado, de ahí que "Sólo el Instituto Federal Electoral (IFE) dispone de ellos y por 
eso igual hacen un monitoreo al respecto, a nosotros nos corresponde el seguimiento noticioso que los partidos vayan 

haciendo", precisó. Pfeiffer Islas agregó que respecto a este tema, el IEEH también está buscando comunicación con las 

áreas correspondientes para que todos los medios de comunicación del estado permitan el acceso de los partidos 
políticos, sobre todo en espacios noticiosos. Señaló que en el caso del sistema de Radio y Televisión de Hidalgo, se 

observa buena voluntad para brindar espacios para todas las fuerzas políticas en tiempos equitativos en las próximas 
campañas para elegir a los nuevos diputados hidalguenses, muestra de ello es que recientemente los re-presentantes 

partidistas se reunieron con personal de este sistema de comunicación. El consejero presidente adelantó que la próxima 

semana el Consejo General sesionará y seguramente ahí se presentará una propuesta de distribución de espacios, pues 
reiteró tener cono-cimiento de que ya hubo acercamientos entre los involucrados en esta contienda para tratar este y 

muchos otros más temas relacionados con el proceso electoral. Mario Ernesto Pfeiffer, subrayó que en la distribución de 
espacios y vigilancia de la equidad, el IEEH fungirá como árbitro, pues los espacios son del Estado, quien está 

demostrando voluntad al respecto. En otros temas, comunicó que el órgano electoral continúa con la capacitación 

domiciliaria para las personas que fueron insaculadas y podrían ser los nuevos funcionarios de casilla en la jornada del 7 
de julio; mientras que los partidos se encuentran en la etapa de pre-campañas internas a efecto de que el registro de 

candidatos Se realice del 9 al 11 de mayo.  (Natalia López Pazarán, primera plana y 5a) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Buscan depurar padrón de tricolores; inicia campaña de credencialización: Comenzaron tricolores 

campaña de credencialización en Tizayuca, la proyección era empadronar al Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
como cantidad mínima a mil 500 personas. Con fundamento en información oficial de dicho instituto político, esta labor 

fue ejecutada a través del Comité Directivo Municipal (CDM); para tal efecto, el Comité Directivo Estatal (CDE) instaló 

tres módulos de credencialización. Los referidos espacios están ubicados en: el kiosco de la explanada municipal; en la 
colonia Nuevo Tizayuca, frente a la Escuela Primaria Felipe Ángeles y en el fraccionamiento Rancho Don Antonio, frente 

al módulo de Seguridad Pública. Sobre esta actividad, Vanessa Maldonado Quezada, presidente del CDM priista dio a 
conocer que la finalidad de esta campaña de credencialización de afiliados es la de conocer el número real de 

simpatizantes con que cuenta este partido, para con ello conformar un padrón fidedigno del número de priistas que hay 

en Hidalgo y en este caso, especialmente  en Tizayuca. Así mismo, la líderes del PRI en Tizayuca explicó que esta tarjeta 
trae consigo varios beneficios como son descuentos en los establecimientos afiliados a la Cámara Nacional de Comercio 

(Canaco), Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope), Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y 
Alimentos Condimentados (Canirac), carnicerías incorporadas a la Unión de Tablajeros del Estado de Hidalgo y algunas 

cadenas comerciales. También Maldonado Quezada precisó que los módulos brindan a atención a la ciudadanía en un 
horario de las 09:00 a las 18:00 horas, o bien hasta que se atienda a la última persona de la fila, pues el propósito es 
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afiliar al mayor número de personas posible y superar esa meta de las mil 500 personas. A modo de comentario final, 

destacó que la afluencia de la gente a esta campaña en el transcurso de ayer fue muy favorable y que rebasó las 

expectativas que se tenían, ya que el tiempo de atención promedio por persona es de aproximadamente tres minutos y 
sólo se les pide su credencial de elector para así efectuar el trámite. (Gabriela Porter, página 10) 

Milenio-PRI inicia campaña de credencialización en Tizayuca: El Partido Revolucionario Institucional (PRI), a 

través del Comité Directivo Municipal, lleva a cabo, su campaña de credencialización de afiliados en el municipio de 
Tizayuca, en la que se pretende empadronar a este organismo político mínimo mil 500 personas. Para tal efecto, el 

Comité Directivo Estatal del PRI, ha instalado tres módulos de credencialización que se ubican: en el kiosco de la 
Explanada Municipal; en la colonia Nuevo Tizayuca, frente a la primaria Felipe Ángeles y en el fraccionamiento Rancho 

Don Antonio, frente al módulo de Seguridad Pública. Respecto a esta actividad, Vanessa Maldonado Quezada, presidente 
del CDM del tricolor, dio a conocer que la finalidad de esta campaña de credencialización de afiliados es la de conocer el 

número real de simpatizantes con que cuenta este partido, para con ello conformar un padrón fidedigno del número de 

priistas que hay en el Estado de Hidalgo y en este caso, especialmente en Tizayuca. La líder del PRI en Tizayuca explicó 
que esta Tarjeta trae consigo varios beneficios como son descuentos en los establecimientos afiliados a la Cámara 

Nacional de Comercio (Canaco), Cámara Nacional de Comercio en Pequeño (Canacope), la Cámara Nacional de la 
Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), carnicerías incorporadas a la Unión de Tablajeros del 

Estado de Hidalgo y algunas cadenas comerciales como City Club entre otras. Maldonado Quezada precisó que los 

módulos brindan atención a la ciudadanía en un horario de las 09:00 a las 18:00 horas, o bien hasta que se atienda a la 
última persona de la fila, pues el propósito es afiliar al mayor número de personas posible y superar esa meta de las mil 

500 personas. Para concluir, destacó que la afluencia de la gente a esta campaña en el transcurso del día ha sido muy 
favorable y que ha rebasado las expectativas que se tenían, ya que el tiempo de atención promedio por persona es de 

aproximadamente 3 minutos y sólo se les pide su credencial de elector para poder efectuar el trámite.(Redacción, 
página 11) 

El Independiente-Acusan compra de consejeros del PRD para elegir candidatos: Tras acusar que son 

sobornados los integrantes del consejo que elegirán este sábado a los candidatos a diputados locales del PRD, el 
consejero Luis Guillén Espinosa renunció a su militancia perredista para afiliarse al Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena). Previo a que dicho organismo elija a los abanderados para renovar el Congreso local, ha sido ofrecido dinero 

por el voto de los consejeros con tal de favorecer a perfiles de las tribus perredistas, lo cual “atenta con los principios de 
los partidos de izquierda”. Durante conferencia de prensa, Guillén Espinosa fue acompañado por Francisco Patiño, quien 

desde el año anterior dejó las filas del PRD para formar parte de la organización que fundó Andrés Manuel López 
Obrador. Fue contemplado en la lista de 165 consejeros el secretario general Marco Rico Mercado e integrantes del 

comité ejecutivo estatal, expresidentes del partido, consejeros nacionales como Fermín Gabino Brandy, Marco Moguel e 
Isidro Pedraza. Ya que el Frente Democrático Hidalguense (FDH) y Nueva Izquierda tiene la mayoría de integrantes del 

consejo estatal, cuentan con la posibilidad de conseguir mayor número de candidaturas. Al prever este escenario y con 

tal de dar oportunidad a las expresiones minoritarias, como Foro Nuevo Sol, cada integrante del consejo podrá votar 
hasta en siete distritos diferentes. En vísperas del consejo electivo, aspirantes adelantaron que les será impuesto 

candidato, como señaló César Lemus y agregó que en caso de no ser tomado en cuenta no apoyará la campaña 
perredista. A su vez, apuntó que muchos de los precandidatos inscritos en las listas del PRD dejarán el lugar a otros 

perfiles. (Víctor Valera, página 04)  

El Reloj-Renuncia al PRD Luis Guillén Espinoza (Verónica Ángeles, página 03) 
Cambio 21-Consejero electoral del PRD renuncia al encontrar prácticas “arcaicas” (Redacción, página 04)  

Plaza Juárez-Denuncian prácticas “clientelares” al interior del Sol Azteca (Natalia López Pazarán) 
Síntesis-Abandona al PRD Luis Rey Guillén, se va para Morena (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Desconoce PRD declinación de aspirante a candidatura: Sánchez: (José Antonio Alcaraz, página 

05) 

El Sol de Hidalgo-Quiere Ortega IR por DISTRITO 2 Pachuca: Alfredo Ortega sostiene su aspiración a la 

candidatura del Partido Acción Nacional por el Distrito Local Electoral 2, con cabecera en Pachuca, argumentando dos 
puntos básicos: su institucionalidad a prueba de fuego con la bandera blanquiazul, y por los resultados ofrecidos en cada 

una de las encomiendas públicas que le han conferido. Durante la última década, el médico especialista transitó de 

manera directa en el Comité Municipal del partido en Pachuca, en la regiduría del ayuntamiento capitalino, y 
recientemente como delegado estatal del ISSSTE.  "Mi aspiración es genuina. Igual que la de cualquier militante activo". 

El precandidato se dice un hombre inquieto. Participativo de la vida pública estatal.  ¿Cómo está el ambiente dentro del 
PAN? ¿Consideras que las condiciones están dadas para cristalizar tu anhelo? Se le cuestiona.  "Cada proceso interno 
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tiene una textura diferente. Se vive entre amigos. Entre gente de diferentes corrientes y equipos. La habilidad es sumar, 

lograr integrar. "A veces las cosas no suelen converger. Hoy creo que la situación es difícil tanto para las posiciones de 

mayoría relativa como de representación proporcional. Así que cada uno tendrá que echar mano de lo que tiene para 
defender su aspiración". Ortega subraya que en su caso, tiene un plus. Un hándicap que le da puntos a favor.  "Estoy 

clasificado y etiquetado como panista de siempre. Eso por una parte. Y por la otra, no estoy peleado con nadie. Tengo 
amigos en todas las corrientes y grupos". ¿Por qué ahora buscar la candidatura y por ende la diputación local? El doctor 

sonríe.  "Me quedan pocos tiros. Tengo juventud acumulada. Sé que tarde o temprano tendré que bajarme de muchas 

cosas porque ya no será mi momento. Hoy aún me siento entero para hacer campaña. Para desempeñarme donde sea y 
como sea". Recuerda que su prioridad ha sido desempeñarse a lo largo de su vida de forma responsable. Honesta. 

Entregada.  "Eso me confiere fortaleza personal y profesional", sostiene.  De lo que venga a futuro no adelanta vísperas.  
Simplemente resume.  "Los militantes tendrán la decisión en sus manos". (Redacción, Ojo: Política) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Piden a municipios que protejan a las mujeres: Tras la firma del convenio de colaboración de los 84 

presidentas y presidentes municipales con el Sistema Estatal para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia 
contra las Mujeres, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz señaló que se capacitará a las titulares de los DIF 

municipales, instancias de la mujer, los jueces menores y a las instancias de seguridad pública. “El siguiente paso del 
convenio será capacitar a las autoridades municipales, a las instancias de seguridad pública, a los jueces menores 

municipales -con la ayuda de la Tribunal Superior de Justicia y de la Procuraduría General de Justicia-, a los Sistemas DIF 

municipal y a las instancias de atención a la mujer”, aseveró. Expresó que las instancias municipales a su vez recorrerán 
sus respectivas comunidades, barrios y colonias para explicarle al sector femenino lo que significa la violencia con toda su 

expresión contra las mujeres. El mandatario precisó que de manera paralela el gobierno del estado en conjunto con los 
otros dos poderes -el legislativo y judicial- capacitará a todos aquellos servidores públicos que tienen una presencia en el 

ámbito regional desde los jueces, ministerios públicos y así como todos los funcionarios del Ejecutivo. “No habrá servidor 
público con presencia regional que no esté capacitado, para que cuando una persona acuda en busca de ayuda, de 

orientación y apoyo de cualquier tipo, todo funcionario del ámbito municipal y estatal sepan atenderlos”, dijo. Olvera Ruiz 

agregó que será fundamental capacitar a presidentes municipales, a los titulares de seguridad pública ya los jueces 
menores municipales en la posibilidad de girar órdenes de protección para aquellas mujeres que manifiesten o tengan 

signos de ser víctimas de cualquier tipo de violencia. “Esto tendrá que ser evidentemente apegado conforme a derecho, 
por ello la capacitación. Una orden de protección no sabemos la consecuencia pero puede ser fundamental. No 

quisiéramos quedarnos con la duda moral de que por no haber dado una orden de protección a tiempo podamos tener 

casos incluso de feminicidio, por eso la importancia de generar esta nueva forma de tratar el tema”, explicó. Convenio 
con la SFP El gobierno del estado, a través de la Contraloría, firmó el acuerdo del programa anual de trabajo 2013 con 

la Secretaría de la Función Pública (SFP). De acuerdo con el contralor, Juan Manuel Menes Llaguno, este año se 
practicarán 72 auditorías, las cuales abarcarán el trabajo de los órganos de control para 15 programas federales del 

ejercicio 2012 que comprenderán un monto auditado de cuatro mil 130 millones de pesos en 11 dependencias, 12 

organismos descentralizados, así como en 16 municipios, en donde intervendrán 20 auditores y 15 inspectores de obra 
del estado. Agregó que por primera vez se llevará a efecto 15 auditorías de control y evaluación de procesos en cinco 

programas federales.  Coordinación en seguridad Tras la reunión con el jefe del gobierno del Distrito Federal, Miguel 
Ángel Mancera y el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, 

señaló que se acordó los radios de comunicación de Seguridad “matra” sea uno solo y se tenga una comunicación 
inmediata.  “Esto nos permite si algún incidente pasa aquí y hay que darle seguimiento en otro estado, está facilidad de 

tener la misma comunicación nos lo permite”, dijo. Agregó que se acordó también que se continúe con los trabajos de los 

procuradores de justicia en el intercambio de protocolos para la investigación, criminología, ciencias forenses. “En cuanto 
a la Seguridad Pública, en la informática se va a precisar la estadística y también para homologar aspectos técnicos como 

el conectar u homologar los sistemas de videovigilancia. Quedamos de incorporarnos a la Alerta Amber, Hidalgo va a 
adelantado, estamos esperando un trámite, que nos permite lanzar una alerta inmediata cuando se trata de desaparición 

de menores”, explicó. Precisó que las tres entidades mantendrán los operativos en la vigilancia de carreteras en cuanto al 

transporte de pasajeros se refiere para evitar los asaltos. (Alejandro Reyes, página 08) 
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Criterio-Asesinan a exdelegada de Nueva Sta. María: La exdelegada de la Nueva Santa María, Irma Ascensión 

Arenas, fue asesinada a balazos la madrugada de este jueves en su domicilio, presuntamente a manos de tres individuos, 

de acuerdo a los primeros reportes policiacos de Tula. Presuntamente, durante las primeras horas de este jueves, un trío 
de sujetos arribó al domicilio de la exrepresentante social y, tras llamar a la puerta, la mujer de 56 años de edad fue 

lesionada con dos impactos de bala de un arma de fuego, quienes inmediatamente emprendieron la fuga. Hasta el 
momento, las autoridades dijeron que el crimen pudo deberse “a rencillas personales derivadas de su actividad 

profesional”, aunque no descartan ninguna línea de investigación. En tanto, las investigaciones las llevarán a cabo 

elementos de la dirección de Averiguaciones Previas y Servicios Periciales de la Fiscalía de Atención a Delitos de Género, 
de la PGJEH. Un grupo de pobladores de la localidad Nueva Santa María exigieron a las autoridades ministeriales del 

estado que esclarezcan el homicidio de la exdelegada, quien era jubilada de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 
(Francisco Villeda, página 04) 

Criterio-Hidalgo, la entidad con menos observaciones que resolver, dice gobernador: El titular del Ejecutivo 

estatal, José Francisco Olvera Ruiz, se congratuló porque Hidalgo, se ubique como el estado con menor cantidad de 
observaciones que resolver a nivel nacional, en materia de la función pública y contraloría social. Ello, en el marco de la 

firma del Programa Anual de Trabajo 2013, que la administración hidalguense signó con la Secretaría de la Función 
Pública (SFP), el cual, señaló el gobernador, “permitirá tener certeza de que lo que se ejecuta, corresponde a los 

principios establecidos; los recursos se aplican adecuadamente y las acciones públicas se realizan de forma correcta y en 

beneficio de la población, tal y como debe ser”. El mandatario subrayó el compromiso de su gobierno con la sociedad, de 
no sólo manejar, administrar e invertir óptimamente el recurso público, sino tomar decisiones que otorguen verdaderos 

beneficios a las familias hidalguenses de todas las regiones de la entidad. Por su parte, Julián Alfonso Olivas Ugalde, 
subsecretario de Responsabilidades Administrativas y Contrataciones Públicas y encargado del despacho de la Secretaría 

de la Función Pública, destacó la convicción existente en el gobierno de Hidalgo, de garantizar a la ciudadanía una 
administración eficaz, transparente y honesta. Así, señaló, con la firma de este Programa de Trabajo, “tenemos la 

oportunidad histórica de enfrentar la corrupción”, desde todos los niveles de gobierno, coordinadamente y con la 

participación de todas las partes involucradas. En su mensaje, el contralor del estado, Juan Manuel Menes Llaguno, 
informó que este 2013 la Secretaría de la Controlaría y Transparencia Gubernamental, realizará en Hidalgo 222 

auditorías; 72 para programas federales en 11 secretarías; dos de organismos descentralizados y 16 ayuntamientos. Con 
todas estas acciones y esta visión política y social, finalizó el titular de la Contraloría en la entidad, el gobierno que 

encabeza Francisco Olvera, fortalece la confianza y certeza de la sociedad hacia sus autoridades, “consolidando a Hidalgo 

como una Tierra de Trabajo, de honestidad, transparencia y rendición de cuentas”. (Redacción , página 05) 

Criterio-Templarios, sólo en una región: SSPH: El secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Alfredo Ahedo 

Mayorga, aseguró que, salvo en Tula- Tepeji, la SSPH no ha detectado la presencia de integrantes del grupo delictivo los 
Caballeros Templarios en otras regiones del estado. “Hasta ahorita sólo en la región Tula- Tepeji se ha identificado a 

estas personas”, mencionó. Respecto a una posible guerra de cárteles que pudiera darse en la entidad entre integrantes 

de los Zetas y de los Caballeros Templarios, el mando policiaco dijo que “no precisamente de zetas”, pues señaló que 
desde que asumió la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH) “no hemos tenido presencia de zetas, todos (los 

detenidos) se han identificado como Caballeros Templarios”. Ahedo descartó que esta organización delictiva se haya 
adueñado del territorio estatal. “Trabajamos para evitar que ingresen”. El mando policiaco añadió que este cártel de la 

droga se encuentra operando en el Estado de México. “Ellos tratan de ingresar y hemos trabajado fuertemente: en dos 

meses, 12 personas detenidas”, presumió. Respecto a la persona ejecutada que apareció colgando en un puente de 
Atotonilco de Tula, Ahedo Mayorga confirmó que fue identificada y de acuerdo con las investigaciones, formaba par- te 

de los Caballeros Templarios. “Hace unos días, cuando fueron detenidas 13 personas, uno de ellos era su hermano. 
Ahedo dijo desconocer si fue un ajuste de cuentas, pero señaló que “por ahí se dice que esta persona pasó información 

para cuando se detuvo a una persona de ese grupo delictivo, el que comandaba la plaza, por ahí viene la situación”. 

(Emmanuel Rincón, página 07) 

Crónica-Rechazo a la violencia contra mujeres es total, insiste JFOR: Contra la violencia hacia las mujeres en 

Hidalgo existe cero tolerancia y es un tema en el que no hay distingos ideológicos o partidistas, insistió el gobernador 
José Francisco Olvera Ruiz, en el marco de la firma de un convenio con presidentes municipales para frenar dicho flagelo 

social. Al signar el acuerdo de coordinación y participación entre el gobierno estatal y los ayuntamientos, el mandatario 

expresó que es responsabilidad de las instancias gubernamentales este asunto. Olvera Ruiz agregó que debe generarse a 
lo largo y ancho del territorio estatal una nueva cultura en los hogares y escuelas, para formar mejores ciudadanos y 

familias, que se reflejará en una mejor sociedad. Manifestó que luego de los hechos registrados en Tula el gobierno tomó 
con mayor atención el tema de la protección a las mujeres, a través de una ley que aprobó el Congreso local. Por tanto 
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no se permitirá que bajo ninguna circunstancia la entidad hidalguense se vea en las mismas circunstancias que viven 

otros estados de la República Mexicana. Destacó el hecho de que las recientes reformas legales realizadas a los Códigos 

Penal y de Procedimientos Penales no sólo contemplan la tipificación del feminicidio como grave, sino impulsan acciones 
transversales para alcanzar la equidad de género en la entidad. “Los servidores públicos del estado y municipales serán 

objeto de capacitaciones constantes con la finalidad de sensibilizar y emprender acciones concretas para atender la 
violencia hacia las mujeres”. Recordó que se impulsará, apegado a derecho, que alcaldes, titulares de Seguridad Pública y 

jueces municipales puedan extender órdenes de protección a favor de las féminas que manifiesten o presenten signos de 

ser víctimas de cualquier tipo de agresión. Además el mandatario comprometió frente a los alcaldes que en este mismo 
año serán renovados los vehículos de los sistemas DIF municipales y otorgará recursos adicionales para las instancias 

municipales de atención de la mujer. ACUERDO. El mandatario Olvera Ruiz señaló que durante la reunión con 
gobernadores de la zona centro del país se determinó homologar tecnologías en el rubro de Seguridad Pública y abordar 

el tema de la violencia en contra de las mujeres. Exponen rumbo 2013 ante SFP El gobierno hidalguense se mantiene 
como una de las entidades con menor número de observaciones y recursos por aclarar respecto a las auditorías aplicadas 

por la Secretaría de la Función Pública (SFP), manifestó el gobernador Francisco Olvera. Durante la firma del Programa 

Anual 2013 entre la SFP y el gobierno estatal, puntualizó que este convenio permitirá una mayor confianza en la 
población hidalguense y desempeñar mejor las funciones en este año. Aclaró que los asuntos pendientes están en 

trámites y no por acreditación fehacientes de los recursos públicos, pero este hecho indica que hay total transparencia en 
la administración pública, ya que es una obligación de este gobierno, la entidad aún tiene carencias en distintas regiones 

de servicios e infraestructuras. (Alberto Quintana, página 03) 

El Independiente-Exige Olvera a alcaldes apoyar DIFs municipales: El gobierno de Hidalgo firmó convenio de 
coordinación y participación con los 84 presidentes municipales para prevenir, atender, sancionar y erradicar la violencia 

contra las mujeres. El acto lo encabezó el gobernador Francisco Olvera, quien llamó a las y los alcaldes, a las y los 
titulares de los DIFs municipales a redoblar esfuerzos ante la mínima incidencia de inseguridad; ofreció respaldo de su 

gobierno, pero también reclamó mayor atención. Cada alcalde presentó su plan de intervención para prevenir, atender y 

sancionar la violencia. Las acciones contempladas en el documento serán evaluadas por gobierno del estado, a fin de 
medir efectividad. “En este tema de prevenir, sancionar, atender y erradicar la violencia, todos tenemos la misma 

responsabilidad. Estamos todos en la misma circunstancia y para hacer que las acciones bajen, tenemos que vernos 
como un solo equipo.” Recordó las recientes reformas a los códigos de procedimientos penales que contemplan, entre 

otros elementos jurídicos, la tipificación del feminicidio para frenar la violencia contra la mujer. El siguiente paso será 

capacitar alcaldes, elementos de seguridad pública, jueces menores y personal de los DIFs; las unidades de atención a la 
mujer recorrerán comunidades para abatir usos y costumbres que mantienen como referente la violencia. De manera 

paralela el gobierno llevará campañas de sensibilización a servidores públicos que tienen presencia en el ámbito regional, 
desde jueces, ministerios públicos y directores de gobernación. Reprocha pasividad Francisco Olvera se comprometió a 

entregar este año un automóvil a cada DIF municipal para uso genérico. De igual manera ofreció apoyos económicos 

adicionales destinados a la operación de las unidades municipales de atención a la mujer. No obstante, reprochó falta de 
apoyo de algunos ediles hacia sus respectivos sistemas de asistencia social. “Hay DIFs que no son apoyados ni con lo 

más elemental. Les pido que con madurez, compromiso y responsabilidad no dejen de apoyar; yo coopero, pero no 
quisiera seguir escuchando reclamos que algún presidente o presidenta no dé la mínima atención.” Finalmente llamó a 

crear una nueva cultura de la prevención basada en la promoción de valores sociales, familiares y colectivos.  (Gerardo 
Neria, página02)  

El Independiente-Rescatará gobierno a familias defraudadas por cajas de ahorro: El gobierno de Hidalgo 

saldrá al rescate de mil familias defraudadas por instituciones financieras. La Secretaría de Finanzas, en coordinación con 
la federación, prepara una bolsa para resarcir pérdidas de los ahorradores. Ambas instancias de gobierno firmarán en 

mayo el convenio respectivo para expedir la convocatoria que detallará las reglas de operación. Este año, el Ejecutivo 

estatal contempla presupuesto a diferencia del pasado, cuando no hubo previsiones al respecto, informó el secretario de 
Finanzas Aunard de la Rocha. “Vamos a firmar un acuerdo con el gobierno federal para acceder a un fideicomiso en 

apoyo a todas las personas defraudadas. El estado previó un recurso para apoyar los ahorradores.” Muchos contaban con 
el dinero para jubilarse, ya que no tenían otra forma de generar ingresos. “Se trata de un tema de beneficio social en el 

que debemos apoyarlos”, agregó. Tras firmar el convenio publicarán en el Diario Oficial las reglas de operación, la 
convocatoria y todo lo relativo al financiamiento. “El año pasado desafortunadamente no pudimos apoyarlos por falta de 

recursos. “Tenemos previsto firmar el convenio en mayo. Queremos hacerlo lo más rápido posible, pero también muy 

transparente”, recalcó en entrevista el tesorero del gobierno estatal. Explicó que son ocho sociedades financieras 
fraudulentas; sin embargo cada afectado será sometido a una auditoría para comprobar que efectivamente fue víctima 

de estafa. “Una vez que inicie el proceso de pago y se acepte la solicitud, pasarán 60 días naturales para que la persona 
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lo reciba.” Hace poco, más de cinco instituciones financieras se declararon en quiebra o simplemente desaparecieron 

junto con los ahorros de cientos de familias, añadió, pero el gobierno adquiere el compromiso de resarcir esas pérdidas. 

“De unos años para acá se reguló totalmente esta actividad; ahora la Secretaría de Hacienda pide ciertos respaldos para 
que las cajas de ahorros reciban recursos y otorgar préstamos.” Claves Instituciones fraudulentas: Financiera Coofia 

Cooperativa de vivienda popular Juntos organizados venceremos Caja popular El Paraíso Caja popular El Puente Caja 
popular Huichapan Organización gremial nacional profondo de retiro Cooperativa venceremos. (Gerardo Neria, página 

03)  

El Independiente-Acuerdan gobernadores intercambio tecnológico en zona centro: El gobernador Francisco 
Olvera anunció que los estados de la zona centro del país se mantienen coordinados con radios de alta frecuencia para 

responder con oportunidad a incidencias. Detalló que continuará la homologación de tecnologías para mantener 
comunicación inmediata. Además, sigue el intercambio entre procuradores sobre protocolos para investigación, 

criminología y ciencias forenses. Como parte de esta labor intergubernamental, el Ejecutivo hidalguense adoptará la 

alerta Amber, que permite lanzar señal inmediata cuando exista desaparición de menores. El gobernador anunció que 
“siguen vivos” los operativos de vigilancia en carreteras para evitar asaltos al transporte de pasajeros. “En suma, 

quedamos en estrechar la colaboración”. El pasado miércoles, gobernadores de Hidalgo, Puebla, Morelos, Distrito 
Federal, Estado de México, Guerrero y Tlaxcala se reunieron en el marco del consejo de seguridad de la región centro. 

“Hubo muchos resultados. El tema de la coordinación de videovigilancia está muy avanzado, la interconexión de los 

radios está ejecutada, los operativos en carreteras están en marcha.” Olvera adelantó que parte de la estrategia regional 
consiste en reforzar la seguridad en los límites con Estado de México, Puebla y Tlaxcala. Habló también de adquirir 

tecnología para reforzar los centros de comunicación, cómputo, control y comando (C4). Firman convenio El gobierno de 
Hidalgo firmó con la Secretaría de la Función Pública un convenio relativo al Programa anual de trabajo 2013. El objetivo 

es vigilar el ejercicio del gasto público y evitar casos de corrupción. El gobernador apostó porque Hidalgo se coloque 
como el estado con menor cantidad de observaciones que resolver a nivel nacional en materia de la función pública y 

contraloría social. Claves El Distrito Federal compartirá a Hidalgo tecnología para reforzar el C4 El estado está en vías de 

adoptar la alerta Amber para rastrear menores desaparecidos Reforzarán la seguridad con Estado de México, Puebla y 
Tlaxcala. (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Piden legisladores infantiles evitar pluris por amiguismos: Legisladores infantiles pidieron 

eliminar candidaturas de representación proporcional con tal de evitar que sean entregadas entre amigos y personas que 
desconocen las necesidades de las comunidades que representan. Como parte del parlamento infantil 2013, opinaron que 

tal medida disminuirá el gran gasto al erario público que representan las plurinominales. Al ser cuestionado al respecto, el 
legislador Ramón Ramírez Valtierra declaró que no es dinero innecesario. “Creo que se debe privilegiar y evaluar los 

resultados de cada legislatura en lo general, de los 30”. Opinó que podría replicarse en Hidalgo la propuesta del gobierno 
federal de disminuir el número de diputados de representación proporcional y se pronunció por modificar distritos 

electorales de la entidad para equilibrar el número de votantes. Al ser cuestionado sobre el señalamiento que las pluris 

son otorgadas entre amigos, declaró: “accedí por la vía plurinominal a la diputación y he trabajado para mi partido casi 
30 años, entonces en mi caso no me queda el saco”. Existe propuesta a nivel federal de disminuir de 200 a 100 los 

diputados plurinominales en San Lázaro, recordó. Defiende iniciativa de ley anti-bullying Ramírez Valtierra defendió las 
sanciones como suspensión del estudiante que comete acoso, contemplada en la iniciativa de ley anti-bullying, al declarar 

que deben anteponerse los derechos de la sociedad por encima de los agresores. Agregó que no es extremo dar parte a 

Seguridad Pública en los casos de acoso escolar que así lo ameriten. “Hoy cuando vemos en los medios de comunicación 
que hay niños que se quitan la vida porque son agredidos física y psicológicamente por otro compañero, es cuando 

debemos meditar y estamos obligados como legisladores a ver qué podemos hacer para evitarlo.” Resaltó que se trata de 
una iniciativa que “vamos a discutir y convocar a las asociaciones de padres de familia y Comisión de Derechos Humanos 

de Hidalgo”, como parte del análisis previo. “Debemos evitar cualquier tipo de agresión entre niños. Un niño que agrede 

a otro es como los delincuentes que alegan que se les viola sus derechos, pero están cometiendo un daño contra la 
sociedad.” Claves Los estudiantes afirmaron que si las leyes ambientales fueran cumplidas a cabalidad, no hubiera 

ocurrido la explosión en ATC, firma de agromaquila y dedicada a la fabricación de pesticida en Atitalaquia Exhortaron a 
autoridades federales, estatales y municipales para que prevengan contaminación del agua y apliquen sanciones a 

quienes hagan caso omiso de las advertencias Además, propusieron prisión contra policías que fomentan sobornos. 
(Víctor Valera, página 04)  

El Reloj-Exigen legisladores infantiles mejoras de fondo en la educación: (Verónica Ángeles, página 06) 

Plaza Juárez-Niños y Niñas exigen educación de calidad (Natalia López Pazarán, página 3a) 
Síntesis-Piden niños en el parlamento una mejor educación (Jaime Arenalde, página 04) 

Milenio-Diputados celebran el parlamento infantil 2013: (Alejandro Suárez, página 09) 
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El Independiente-Abandona reportero Huejutla tras amenazas: La amenaza que un grupo de choque de 

Oxtomal, Huejutla, lo secuestraría por la publicación de notas informativas que dan a conocer abusos de dichas personas, 

obligó al reportero Salomón Hernández Leóna abandonar el municipio y resguardar a su familia. Al exponer su caso en el 
Congreso de Hidalgo y exigir intervención inmediata de autoridades estatales, aseguró que no regresará a Huejutla hasta 

que el gobierno garantice su seguridad y el ejercicio de la libertad de expresión. El corresponsal que llegó a Pachuca la 
noche del miércoles tuvo que esperar a ser escuchado porque los diputados locales “estaban ocupados” en el parlamento 

infantil. En tanto, en el transcurso de hoy sostendrá reunión en la Secretaría de Gobierno. El reportero publicó en la 

revista Vía Libre recuento de secuestros, retenciones y bloqueos de carretera cometidos por un grupo de pobladores de 
esta localidad y exhibió la impunidad con la que actúan. A su vez, informó diversas notas sobre el caso. Tras tomar 

acuerdo en asamblea, decidieron buscar al reportero que también labora en El Independiente de Hidalgo con la finalidad 
de retenerlo. Al enterarse, solicitó inmediato apoyo a autoridades estatales. No obstante, Reyes Flores Nolasco, director 

de Gobernación, habló con el reportero y le confirmó las intenciones del grupo de Oxtomal, pero solo le dijo: “vete a tu 
casa y no salgas, porque no respondemos”. Al no tener ninguna garantía de su seguridad, Salomón Hernández León 

decidió irse del municipio, con el resguardo de una patrulla de la alcaldía de Hueju-tla, que lo escoltó de su hogar hasta 

fuera de la región. “Mi familia está resguardada pero temo por su seguridad, porque pueden tomarla como rehén para 
que me presente en esa comunidad”, narró. Organismos como la Casa de derechos de los periodistas y Artículo 19 tienen 

conocimiento de la amenaza contra Salomón Hernández León, quien señaló que interpondrá denuncia ante la 
Procuraduría General de Justicia de Hidalgo. En el grupo de habitantes de Oxtomal hay diferentes ideologías, relató, 

como la Confederación Nacional Campesina (CNC). “Los usos y costumbres son las expresiones culturales de las 

comunidades rurales indígenas, las retenciones no pueden llamarse así, sino vandalismo”, recalcó durante entrevista en 
la sede del Poder Legislativo. Dijo que no hay denuncias contra este grupo porque presionan a la víctima. Este conjunto 

de Oxtomal retuvo en semanas anteriores a un reportero de ZuNoticia, lo que impulsó al Congreso de Hidalgo a 
pronunciarse mediante exhorto. Una ley sin reglamento Hasta el momento, la ley que protege el ejercicio del periodismo 

en la entidad, promulgada después de la agresión que sufrió la corresponsal del periódico Reforma Verónica Jiménez, 
carece de reglamento para que pueda ser aplicada. Cuestionado al respecto, el presidente del Congreso de Hidalgo, 

Ramón Ramírez Valtierra insistió que la elaboración de este reglamento corresponde al Poder Ejecutivo. Apuntó que 

solicitarán que se expida orden de protección al reportero Salomón Hernández León. Para el diputado, es necesario que 
“la autoridad vaya a hablar con los vecinos de esta comunidad para explicarles que están cometiendo un delito”. En 

tanto, el legislador Onésimo Serrano González cuestionó el actuar del subsecretario de gobierno Reyes Flores Nolasco, 
quien debió garantizar la seguridad del reportero y no simplemente mandarlo a su casa. (Víctor Valera, página 05)  

El Reloj-Videovigilancia, tema en la agenda de seguridad: Tras mantener una reunión con gobernadores de la 

zona centro del país, el mandatario estatal Francisco Olvera Ruiz, dio a conocer que se lograron varios convenios en 
cuestión de seguridad, “por un lado tratamos de seguir trabajando en la homologación de tecnologías, ya los canales de 

‘radio matra’ son uno solo, para que tanto Hidalgo, el Estado de México y el Distrito Federal tengamos una comunicación 

inmediata”. Francisco Olvera aseguró que se continúa con los trabajos de los procuradores y secretarios de Seguridad 
Pública, “en el primer caso en el intercambio de protocolos para la investigación, la criminología y las ciencias forenses, y 

en el de la Secretaría de Seguridad Pública en el tema de la informática, para precisar la estadística y aspectos técnicos, 
como homologar los sistemas de videovigilancia; quedamos de incorporarnos a la alerta AMBER” (America’s Missing 

Broadcasting Emergency Response).  Olvera Ruiz dio a conocer que con quien se va a reforzar vigilancia será con el 
Estado de México, Puebla y Tlaxcala, “en este programa, con el tema de la zona Centro”. “El Distrito Federal ayer nos 

permitió conocer el C4 y se comprometió a pasarnos su tecnología, desde luego tenemos que conseguir recursos para 

mejorar los C4, pero sobre todo se van a mejorar en las colindancias que tiene el Distrito Federal con el Estado de México 
y el Estado de México con el estado de Hidalgo”, mencionó el gobernador. Asimismo, en cuestión de incendios, indicó 

que se tiene el compromiso del titular de la SEMARNATH, quien ayudará con una campaña de reforestación. (Sergio 
Juárez, primera plana) 

El Sol de Hidalgo-La niñez tiene la palabra: Guadalupe Romero: "La infancia hidalguense debe saber que somos 

responsables y asumimos plenamente la misión de construirles una ruta por la que puedan lograr sus metas. Sus 
aspiraciones pueden alcanzarse porque el compromiso de quienes ocupan las curules es la de representar la voluntad de 

la sociedad". Así lo manifestó Guadalupe Romero, presidenta del Sistema DIF-Hidalgo, en el Segundo Parlamento Infantil 
realizado en la Sala del Pueblo el Congreso Local, donde 30 legisladores infantiles presentaron un balance del 

cumplimiento a sus resolutivos del año anterior y plantearon diversas peticiones. Con la presencia de los 30 legisladores 

locales, siete consejeros del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), algunos delegados del Gobierno Federal y 
familiares de los parlamentarios infantiles, Guadalupe Romero habló de lo que para ella representa la expresión de la 

infancia hidalguense en la Sala de Plenos. "Escuchar la voz de nuestras niñas y niños en este recinto representa la 
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oportunidad de ver el reflejo de nuestra sociedad en la mirada de la infancia, en su sentir y en su pensar. Esta, para el 

gobernador Francisco Olvera, es una tarea que debemos ejercer cada día más cerca de ustedes". Aseveró que también 

significa "el compromiso de entender, crear empatía, diseñar políticas que respondan a quienes vemos, auténticamente, 
como el futuro de Hidalgo", señalando que los 30 legisladores infantiles destacan "no sólo por los resultados académicos, 

presencia y capacidad de expresión". Asimismo, señaló sobre lo expuesto por las niñas y los niños en tribuna: "Debemos 
tener claro que aquello que imaginan es lo que este día construye sus sueños y aspiraciones. Por eso, todas y todos 

debemos hacer de este parlamento infantil un compromiso con los acuerdos y las decisiones que de aquí emanen. "Los 

vemos como integrantes con derechos y obligaciones y habremos de seguir su mandato. Es una misión y visión que en el 
DIF Hidalgo entendemos como corresponsabilidad, donde cada cual debe ejercer sus compromisos a partir de su deber, y 

también desde el pleno ejercicio de sus habilidades y capacidades". Apuntó que los resultados del trabajo de este 
Segundo Parlamento Infantil "serán grandes, porque grande es la infancia de esta tierra de trabajo. También sé que 

conocen que esta atribución que hoy ejercerán, implica claridad y la representación de sus escuelas, compañeras y 
compañeros, amistades con que juegan, platican y, sobre todo, sueñan". Y para concluir su mensaje en tribuna, 

Guadalupe Romero subrayó: "Sueñen en grande, presenten iniciativas con la certeza de saber que en la mediad de sus 

sueños, es el tamaño de sus metas", señalando, ya en entrevista, que "cuando una familia avanza, avanza la sociedad 
entera". PRESENTAN CONCLUSIONES PARLAMENTO INFANTIL Entre las conclusiones de las mesas de trabajo 

efectuadas por los legisladores infantiles, se encontraban las de desaparecer las diputaciones de representación 
proporcional, argumentando que se ahorrarían recursos y dejarían de estar en una curul personas que no conocen las 

necesidades de la población.. Asimismo, subrayaron la necesidad de reforzar el derecho al trabajo, a la alimentación y a 

una atención digna en los servicios de salud, pues, se expuso, tal pareciera que quienes trabajan en ese sector lo hacen 
sin pago alguno, porque brindan un servicio falto de calidez al hacerlo de mal modo. Por su parte, el presidente de la 

Junta de Gobierno del Congreso Local, Ramón Ramírez, señaló que el Congreso ha aprobado reformas y nuevas leyes 
que benefician a la niñez y garantizan su pleno desarrollo académico. (Redacción, Ojo: Política) 

El Sol de Hidalgo-Nueva dirigencia de CANACO Pachuca: Luego de tomar la protesta, ayer, al Consejo y Junta 

Directiva de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de Pachuca, para el periodo 2013-104, que preside Juan Carlos 
Martínez, el gobernador Francisco Olvera dejó claro que en su administración se trabaja por y para los inversionistas 

hidalguenses, en especial para los micro y pequeños empresarios. Apoyar a los inversionistas locales, subrayó, es apoyar 
al desarrollo del estado. "Las estrategias de atención están dedicadas a ellos, a través de las cámaras que los agrupan", 

expresó. El mandatario estatal recordó que en la entidad más del 80 por ciento de quienes son empresarios son micro y 

pequeños inversionistas, de ahí que se les dé prioridad porque son los verdaderos generadores de empleo. Destacó, 
también, que se promueve la atracción de grandes capitales, en regiones como la de Ciudad Sahagún y Tepeji del Río, 

pero la atención mayoritaria es a la gente de Hidalgo. Reconoció Olvera que el estado es de contrastes, y que las únicas 
herramientas que pueden homologar oportunidades en las diferentes regiones son la educación y la generación del 

empleo formal. De ahí que, dijo, se proyectó y se está haciendo realidad la construcción de la Ciudad del Conocimiento. 

"Su origen tiene que ver directamente con la actividad económica de Pachuca y de todo el estado", enfatizó. 
Acompañado de su esposa, Lupita Romero, el Ejecutivo del estado felicitó al presidente saliente de la Canaco Pachuca, 

Andrés Velásquez Vázquez, por el trabajo realizado al frente de la organización. Asimismo, destacó el trabajo que habrá 
de llevar a cabo, con visión de futuro, dijo, el presidente entrante Juan Carlos Martínez, un empresario exitoso con visión 

vanguardista. CANACO DE PACHUCA, DE LAS MEJORES Por su parte, el presidente de la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio (Concanaco), Jorge Dávila, destacó la comunión que existe en la entidad entre la iniciativa 

privada y el Gobierno estatal. Un ejemplo, señaló, de coordinación y trabajo que genera indiscutiblemente buenos 

resultados. Informó el dirigente nacional del organismo que la Canaco Pachuca destaca entre las mejores cámaras a nivel 
nacional. "Se ha distinguido por ser una cámara con alta responsabilidad social", expresó. Hizo un reconocimiento, 

también, a Andrés Velásquez por su labor al frente del organismo empresarial, y aseguró que, ahora, bajo la 
responsabilidad de Juan Carlos Martínez, reflejará resultados a la brevedad. CANACO Y SU TRANSFORMACIÓN 

Durante su intervención, el nuevo presidente de la Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo de Pachuca, Juan 

Carlos Martínez Domínguez, dejó claro que su plataforma de trabajo se cimentará en la defensa de los intereses de los 
afiliados. Sin embargo, consideró que su plan de trabajo incluye, también, la modernización de la cámara, a través de 

una transformación tecnológica donde los miembros de la misma se vean beneficiados con programas que se darán a 
conocer en línea. En el eje de la competitividad, argumentó, habremos de centrar nuestros esfuerzos. Explicó que para 

ello se requiere reforzar institucionalmente a los micro y pequeños inversionistas, que son la plataforma de la Cámara; en 
pocas palabras, modernizar los negocios para que puedan ser más competitivos. Destacó la importancia de proyectos 

estatales como la Ciudad de del Conocimiento y el Tuzobús. "Nuestro compromiso es prepararnos y potencializar esas 

oportunidades que habrán de generar el surgimiento y crecimiento de negocios y, como consecuencia, la apertura de 
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empleos", indicó. Martínez señaló que, en Hidalgo, existe un rostro humano de la administración estatal. "Lupita Romero 

es ejemplo de responsabilidad social", enfatizó. Asimismo, señaló que el gobernador Francisco Olvera se ha distinguido, 

siempre, por ser un amigo de los comerciantes y de los prestadores de servicios. PACHUCA APUESTA A EMPRESAS 
FUERTES Presente también en el evento, el alcalde de Pachuca, Eleazar García, señaló que las empresas fuertes hacen a 

un municipio fuerte. Conminó a la iniciativa privada, representados por sus cámaras, a que sigan manteniendo esa 
alianza que permite impulsar el desarrollo económico de la capital del estado. "En la alcaldía encontrarán, hoy, un 

aliado", concluyó. (Francisco Hernández, página 2a y 10a) 

El Sol de Hidalgo-GRAN responsabilidad NUEVO ENCARGO: Jorge Erick Pérez: A los 24 años, el pachuqueño 
Jorge Erick Pérez fue designado subdirector de Otorgamiento de Crédito del ISSSTE. Al tiempo que reconoce ser 

distinguido por el encargo, no se oculta y la llama "gran responsabilidad". La designación la formuló Florentino Castro 
López, director de Prestaciones Económicas, Sociales y Culturales del organismo.  Jorge Erick estima que con el servicio 

médico, son los pilares del ISSSTE. Su nombramiento se dio en marzo pasado, tras de desempeñarse durante dos meses, 

aproximadamente, en calidad de coordinador de Asesores. Vivaz, como siempre, herencia paterna, pero mesurado en sus 
declaraciones, señaló que se atienden a más de 12 millones de derechohabientes. De la población beneficiara, comenta: 

"Los trabajadores en activo con seis meses de antigüedad y la incorporación total al régimen de seguridad social del 
Instituto, asimismo, pensionados y jubilados, los primeros, que sean directos y los denominados indirectos, viudas y 

padres". En una breve síntesis histórica indica que el Fondo de Préstamos Personales se integró en un principio por 

aportaciones de los trabajadores, dependencias y el gobierno federal, esto fue en un largo trecho: 1960 a 2006; desde 
2007 es autosustentable. En su función, el joven Pérez, reposado en sus gustos personales y amante de la buena lectura, 

coordina las partidas del presupuesto en un fondo que asciende a 19 mil millones de pesos, números cerrados, que se 
distribuyen anualmente en 580 mil préstamos de diferente índole y que se califican como apoyos directos. Entre 

proyectos, destaca el utilizar para trámites en la Internet, a través de hojas verdes y rojas, y un 10% en delegaciones vía 
presencial, procedimiento que está certificado. Subraya la encomienda del director general, Sebastián Lerdo de Tejada, 

que la atención se brinde con calidad y calidez. "El gran reto es fortalecer niveles de seguridad. En algunos estados se 

descubrieron documentos falsificados, incluyendo, los menos, en credenciales de elector. Somos especialmente 
cuidadosos en este capítulo. Es parte fundamental de nuestra tarea". En otro rubro de sus acciones, Jorge Erick se ha 

pronunciado convencido de los programas de la Secretaría de Desarrollo Social en apoyo a la Cruzada Nacional Contra el 
Hambre. Militante de Agenda Juvenil, expresa: "En nada se mezcla con mis funciones institucionales". Pero sí es 

contundente: "Nos sumamos al trabajo que realiza en el estado mi amigo Roberto Núñez Vizzuet". Al referirse a 

Florentino Castro López, quien fuera delegado del CEN del PRI en Hidalgo, cita que ha sumado a un grupo de jóvenes. 
"Ejemplos serían, entre otros, Ernesto Ochoa, coordinador administrativo; Ariana Torres, secretaria particular; el jefe de 

Recursos Humanos Financieros y Materiales, y asesores, además de otros que desempeñan variadas funciones. "Somos 
alrededor de 15, y nos sentimos satisfechos de ser parte de una institución que en su tipo es modelo en el país", agrega 

Jorge Erick Pérez.  (Redacción, Ojo Política)  

Uno más Uno-“Cero tolerancia” en violencia contra mujeres”: Todos tenemos las misma responsabilidad, para 
prevenir, atender, sancionar y erradicar la violencia contra las mujeres, a fin de alcanzar cero tolerancia", afirmó el 

gobernador José Francisco Olvera Ruiz, durante la firma del convenio de colaboración en la materia, con las presidentas y 
presidentes municipales de Hidalgo. Durante su intervención, el titular del Ejecutivo, destacó el hecho de que las 

recientes reformas legales hechas a los códigos Penal y de Procedimientos Penales, no solo contemplan la tipificación del 

feminicidio como grave, sino a la par, impulsan acciones transversales para alcanzar la equidad de género en la entidad. 
"Mucho agradecemos que este proyecto haya sido arropado por la totalidad de los presidentes municipales e impulsar 

con ello diferentes acciones"; con la ayuda del Tribunal Superior de Justicia y de la Procuraduría de Justicia, se 
fortalecerán sus instancias de atención de la mujer, informó el mandatario. Explicó que en algunas comunidades del 

estado, se aplica la violencia en contra de las mujeres como parte de sus usos y costumbres, situación que se buscará 

erradicar con la ayuda de todas las instancias públicas de la entidad. De tal forma que todos los servidores públicos del 
estado y municipales, serán objeto de capacitaciones constantes con la finalidad de sensibilizar y emprender acciones 

concretas para atender la violencia. Prueba de ello son las reuniones previas que sostuvieron en días pasados alcaldes y 
autoridades estatales, como el fin de llegar a acuerdos como el plan de intervención inmediata, que con el carácter de 

permanente, tiene la finalidad de "bajar" acciones estratégicas en todas las regiones del territorio, en coordinación con 
los gobiernos municipales. En ese sentido, el mandatario recordó que se impulsará, apegado a derecho, que alcaldes, 

titulares de Seguridad Pública así como jueces municipales puedan extender órdenes de protección en favor de las 

mujeres, que manifiesten o presen-ten signos de ser víctimas de cualquier tipo de agresión. Además, uno de los 
compromisos que hizo el mandatario frente a los alcaldes, es que hasta antes de fin de año se renovarán los vehículos de 

los sistemas DIF municipales, además de otorgar recursos adicionales para las instancias municipales de atención de la 
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mujer. Por último hizo un recuento de los diferentes acuerdos a los que ha llegado con sus homólogos de la zona centro 

del país, durante la reunión que sostuvo el pasado miércoles, en donde se establecieron acciones de coordinación, de 

acuerdo con el impulso que está dando el gobierno federal en materia de seguridad. "Llevamos avances en homologación 
de tecnologías, tanto de radio como sistemas de videovigilancia; ha habido una muy importante colaboración en temas 

de investigación criminal a base de laboratorios y de investigación científica; por ello el tema de violencia contra las 
mujeres, será abordado por todos los gobernadores de la zona centro, porque se trata de la zona más poblada del país y 

es la que requiere de una mayor atención", manifestó el gobernador Olvera. En su oportunidad, Guadalupe Romero de 

Olvera, presidenta del Patronato del Sistema DIF, y parte fundamental del programa activo de trabajo, indicó que "los 
momentos actuales nos exigen una verdadera transformación, en donde exista una igualdad real, como lo ha demostrado 

la visión del gobernador Francisco Olvera". Dijo también que es indispensable aprender los diferentes modelos de 
violencia que existen, no solo sobre las mujeres, igualmente, en contra de los hombres por su condición propia de 

proveedores y de tratar de demostrar su hombría. "En el Sistema DIF, creemos que las acciones deben de desarrollarse a 
partir de lo concreto. Cada presidenta y presi-dente municipal, deberán de generar mejores esquemas de convivencia 

social, atendiendo las necesidades más sentidas de la población", manifestó Lupita Romero, ante funcionarios esta-tales y 

municipales. En opinión de Adriana Jiménez Patlán, directora de la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos en 
México, se necesita fortalecer a las instancias municipales de las mujeres, para que a la hora de aplicar las políticas 

públicas, sea con una verdadera perspectiva de género, mis-mas que no sólo son para las mujeres, sino más bien 
acciones concretas que permitan una sana convivencia. "Es necesario que hagamos de Hidalgo un estado habitable y que 

todas las familias vivan una vida sin violencia", señaló. Por su parte, Geraldina García Gordillo, secretaria de Desarrollo 

Social de Hidalgo, puntualizó, "estamos aquí por un acto de voluntad política que refleja la responsabilidad política y 
visión de Estado, como lo representa el gobernador Francisco Olvera, para responder de frente a las necesidades de los 

hidalguenses y en especial en la atención de las mujeres". Tatiana Urrutia Ortega, presidenta de la instancia de las 
mujeres en el municipio de Cuautepec de Hinojosa, así como Datne Alejandra Rodríguez Galicia del Sistema DlF en San 

Salvador, coincidieron en señalar que la violencia es una triste realidad, y que los funcionarios tienen en sus manos las 
herramientas jurídicas para combatirla, y pasar del papel a las acciones transversales. A nombre de las y los presidentes 

municipales, habló el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, quien manifestó que las desigualdades han propiciado 

la violencia y que la realidad jurídica entre hombres y mujeres, no se aplica en muchos casos en la realidad. Destacó la 
importancia de esta firma, ya que trae consigo las acciones respectivas para prevenir, atender, sancionar y erradicar la 

violencia contra las mujeres, ya que consideró que la igualdad es un requisito para todas las metas municipales "y para el 
ayuntamiento de Pachuca, este principio se encuentra contemplado dentro del Plan Municipal de Desarrollo", al tiempo 

que hizo entrega al gobernador de un resumen de las acciones que ha realizado en el marco del sistema de intervención 

inmediata. Resultados positivos El titular del Ejecutivo estatal, José Francisco Olvera Ruiz, se congratuló porque 
Hidalgo, se ubique como el estado con menor cantidad de observaciones que resolver a nivel nacional, en materia de la 

función pública y contraloría social. Ello, en el marco de la firma del Programa Anual de Trabajo 2013, que la 
administración hidalguense signó con la Secretaría de la Función Pública (SFP), el cual, señaló el gobernador, "permitirá 

tener certeza de que lo que se ejecuta, corresponde a los principios establecidos; los recursos se aplican adecuada-mente 

y las acciones públicas se realizan de forma correcta y en beneficio de la población, tal y como debe ser". El mandatario 
subrayó el compromiso de su gobierno con la sociedad, de no sólo manejar, administrar e invertir óptimamente el 

recurso público, sino tomar decisiones que otorguen verdaderos beneficios a las familias hidalguenses de todas las 
regiones de la entidad. Por su parte, Julián Alfonso Olivas Ugalde, subsecretario de Responsabilidades Administrativas y 

Contrataciones Públicas y encargado del despacho de la Secretaría de la Función Pública, destacó la convicción existente 
en el gobierno de Hidalgo, de garantizar a la ciudadanía una administración eficaz, transparente y honesta. Así, señaló, 

con la firma de este Programa de Trabajo, "tenemos la oportunidad histórica de enfrentar la corrupción", desde todos los 

niveles de gobierno, coordinadamente y con la participación de todas las partes involucradas. En su mensaje, el contralor 
del estado, Juan Manuel Menes Llaguno, informó que este 2013 la Secretaría de la Controlaría y Transparencia 

Gubernamental, realizará en Hidalgo 222 auditorias; 72 para programas federales en 11 secretarías; dos de organismos 
descentralizados y 16 ayuntamientos. Con todas estas acciones y esta visión política y social, finalizó el titular de la 

Contraloría en la entidad, el gobierno que encabeza Francisco Olvera, fortalece la confianza y certeza de la sociedad 

hacia sus autoridades, "consolidando a Hidalgo como una Tierra de Trabajo, de honestidad, transparencia y rendición de 
cuentas".    (Redacción, página 03) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente-Alcalde anuncia acuerdo; dirigente sindical dice que no han firmado: Mientras que el alcalde 

capitalino, Eleazar García Sánchez anunciaba a través de Twitter el acuerdo de aumento salarial con el Sindicato Único de 

Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca (SUTSMP), el dirigente de la organización, Percy Espinosa Bustamante 
señaló que no han firmado el documento y solo fue verbal. En la red social, el munícipe comunicó que el incremento 

salarial acordado fue de 7 por ciento a quienes menos perciben y 5 por ciento a trabajadores sindicalizados con mayor 
remuneración. García Sánchez reconoció la labor de agremiados del SUTSMP, además de agradecer la apertura y 

disposición al diálogo. Sin embargo, el líder gremial afirmó que hasta el momento no han firmado algún documento pues 
solo fue verbal entre una comisión del sindicato y representantes de la presidencia municipal y pidió respetar el acuerdo. 

“No hay nada mientras no haya acuerdo firmado”, dijo; al tiempo refirió que “las palabras no tienen validez mientras no 

exista algo escrito”. En entrevista, Espinosa Bustamante pidió al alcalde que sostenga y respete el acuerdo hasta el día 
que sea firmado el acuerdo. En febrero pasado, la dirigencia sindical entregó a la presidencia municipal pliego petitorio 

para solicitar aumento salarial de 10 por ciento. Después de varias mesas de diálogo, llegaron a dicho acuerdo verbal. 
Claves La petición original del sindicato era 4 por ciento e incremento de 5 por ciento a los apoyos sindicales anuales El 

año pasado la alcaldía y el SUTSMP firmaron el contrato de condiciones generales de trabajo. Entre los acuerdos más 

relevantes fue el incremento directo al salario de 7 por ciento, retroactivo al 16 de enero de 2012. (José Manuel 
Martínez, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

El dilema de ser Sedesol: La Secretaría de Desarrollo Social del gobierno federal siempre será una instancia polémica. 

Desde las épocas salinistas cuando en apogeo de la entonces Secretaría de Desarrollo Urbano y Ecología se transformó a 
Secretaría de Desarrollo Social, quienes pasen o tengan injerencia en ella deben ser personajes de peso específico y 

político. El ser el rostro de los recursos, además, en un país como México, conlleva ser el dueño de la verdad absoluta e 
indiscutible ante el proceso de gestión y dádiva del presupuesto. Y cuando habló de que es una dependencia clave me 

refiero que manejan Oportunidades, la Comisión Nacional de Fomento a la Vivienda, el Instituto Nacional de Desarrollo 
Social, la Comisión para la Regularización de la Tenencia de la Tierra, el Fondo Nacional de Habitaciones Populares, el 

Fondo Nacional para el Fomento a las Artesanías y estancias estatales, todo un manjar para el ajedrez los partidos ante 

la ciudadanía. El disponer de una dependencia con tanta capacidad de acción y presupuesto ha sido de más utilidad para 
el capital político, que se vislumbra necesario modificar la estructura interna de la misma, con más de 20 años ya de 

funciones como Desarrollo Social. Con cada sexenio las necesidades de la ciudadanía y de la propia política van 
cambiando y, sí, es urgente reformar no sólo las cuestiones estructurales a las que se refieren el presidente y los 

legisladores, sino también lo es actualizar a las dependencias que administran el recurso y programas de todos los 

mexicanos. Quizá en 1992 el entonces mandatario Carlos Salinas de Gortari entreveía una situación diferente a la que se 
vive en 2013 con Enrique Peña Nieto. Las necesidades son otras. No se puede seguir combatiendo a la pobreza y la 

marginación con una dependencia asistencialista y paternalista que no genera comunidades sustentables y lo más 
importante, no termina con los problemas del país. Al contrario, vemos en el caso de Veracruz, donde funcionarios 

federales han sido cesados ante denuncias del Partido Acción Nacional por acusaciones de uso de recursos de la 

dependencia en cuestiones electorales, que la Sedesol nació y sigue siendo un brazo político ineludible e inefable.  “La 
Cruzada Nacional Contra el Hambre es de todos los mexicanos, no de partidos, y nuestra única batalla es contra el 

hambre y la pobreza”, dijo ayer Rosario Robles al anunciar la separación de funcionarios para enfrentar los procesos en 
su contra y descartar dudas acerca de la bondad del mismo para con los mexicanos. Algo parecido ocurrió desde el 2 de 

diciembre de 1988 cuando se puso en marcha Programa Nacional Solidaridad. Su ejecutor: Luis Donaldo Colosio Murrieta, 
quien sería el encargado de conducir las obras amables de la administración presidencial de aquellos años. Escuelas, 

caminos rurales, hospitales, carreteras, todo cuanto se pudo hacer visible fue parte de la estrategia Solidaridad que 

buscaba, como la Cruzada Nacional Contra el Hambre del presidente Peña, abatir la desigualdad. (Eduardo González, 
página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

Se reunirán en Hidalgo los guardianes de la memoria: 

"Un árbol sin raíces no da 'frutos", dice un personaje en una de las películas del inolvidable Pedro Infante, que vuelven a 

pasar en la televisión con gran regocijo de los televidentes que las ven con más gusto que los repulsivos "Laura en 
América" que le recetan a los ciudadanos para ganar dinero aunque idioticen a la teleaudiencia. Esas películas, con esos 

artistas auténticos siguen siendo vistas con alegría, porque tienen mucho de verdad, como esa frase. Tener raíces, 
identidad, origen, saber de dónde viene uno y conocer a dónde se camina le da a uno seguridad y sentido de solidaridad 

con los que se camina. De otro modo, cada quien se rasca con sus uñas. Suponemos que de esa manera se construye la 

comunidad, y se hacen las causas comunes, entre ellas la memoria que es de todos, la historia que se nutre de las 
costumbres, de los hechos que se dan todos los días y que lo mismo son alegrías que tristezas, estrellas que nos iluminan 

o eclipses que nos dejan en sombras por un buen rato pero a todos sin excepción. Es decir, el pan se reparte por igual a 
todos. La memoria de la comunidad es algo sagrado, porque es lo que nos da sentido de historia, lo que nos ubica como 

un grupo huma-no que ha respondido a los retos que le ha planteado la vida con determinadas respuestas que la 
memoria guarda, y que las obras ratifican como testimonio de esa memoria, tanto oral como escrita.  

LOS GUARDIANES DE LA MEMORIA Los profesionales deben ser los historiadores, que por su profesión tienen el 
oficio de rescatar, y autentificar la memoria y de darle una metodología para que los ciudadanos podamos estudiarla con 

sentido de continuidad lógica y seriedad. Pero a estos profesionales, se deben sumar los CRONISTAS que con un sentido 
de historiadores sin duda alguna, suman el amor por sus terruños de origen y el conocimiento cercanísimo de hechos y 

personajes de lo que escriben y que enriquece su trabajo de manera muy grande. Son los cronistas testigos de lo 

inmediato, de primera fila. En Hidalgo tenemos 65 cronistas, en otros tantos municipios, gracias al empuje que le ha 
dado a esta figura el cronistas vitalicio del estado de Hidalgo el licenciado JUAN MANUEL MENES LLAGUNO, pues 

antes del 13 de septiembre del 2010 en el estado apenas había una decena de cronistas.  

EN AGOSTO VIENEN 300 CRONISTAS A HIDALGO Nuestro estado será sede del I al 4 de agosto de este año de la 

REUNIÓN NACIONAL DE CRONISTAS DE LA REPÚBLICA MEXICANA que reunirá a 300 de estos guardianes de la memoria 
de otros tantos encargados de la memoria de municipios y estados de nuestro país, informó el presidente del Consejo 

Hidalguense de la Crónica SERGIO CHÁVEZ ÁLVAREZ. Los trabajos serán inaugurados por el gobernador OLVERA y se 
desarrollarán el uno de agosto en Pachuca, el dos en Tula, el tres en Actopan y el cuatro nuevamente en Pachuca con 

una temática que va desde la cultura tolteca, Felipe Ángeles y diversos en este encuentro de cronistas. Esta reunión es 

sin duda una distinción para nuestro estado y un reconocimiento para la figura de este guardián de la memoria colectiva 
de la comunidad. No por al algo el maestro MENES define al Cronista como "quien desentraña el pasado y a la vez define 

el presente, por lo que su misión es más que trascendente en la gran tarea de dar significación conceptual a la nación, 
desde la más pequeña parte de su integración, las ciudades y poblaciones donde se construye, día con día la vida del 

país". Y explica que el objetivo principal de la crónica es rescatar y presentar el patrimonio cultural moldeado por las 

generaciones que nos precedieron y a la vez impulsa la tarea de quienes hoy atisban el futuro. Estos mineros de la 
memoria, guardianes de nuestra memoria, estarán en Hidalgo en agosto. Bienvenidos. (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

PRI Huejutla, atención directa: El convulsionado ambiente político que vive el Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) en la huasteca hace necesaria la intervención directa del presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), Ricardo 
Crespo Arroyo, que puso sobre su escritorio los expedientes de los distritos más complicados, entre ellos el de Huejutla, 

donde se ha desatado un lucha intestina entre los aspirantes a la candidatura para diputado local y los grupos que los 
apoyan. El escenario se puede recomponer esta misma semana porque el dirigente priista estará en la región un par de 

días para sondear directamente las condiciones electorales que existen, pero sobre todo para convocar a las expresiones 

priistas a un proceso que permita postular la mejor opción para levantarse con un triunfo y recuperar la presencia e 
iniciar la construcción de nuevas estructuras partidistas. La histórica confrontación entre grupos dominantes que 

sustentan su fuerza en el poder económico provocó derrotas en serie al PRI, hoy con la ventaja de que el presidente 
municipal de Huejutla de Reyes, Alfredo San Román Duval, está más preocupado por llevar a buen puerto su 

administración que apoyar a un competidor en particular y de hacerlo lo más seguro es que sea al que postule el tricolor. 

Las sistemáticas traiciones, se asegura, conducen a la dirigencia a decidirse por un candidato con perfil social y soportar 
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la campaña en un trabajo que permeé en la población sustentado en una propuesta adecuada, lo que de conseguir 

asestaría un golpe letal a grupos y personajes económicamente fuertes que han estimulado el clientelismo electoral y que 

se dicen priistas pero en las contiendas constitucionales apoyan otras opciones si no se postula a quien ellos quieren. 
Ricardo Crespo Arroyo no la tendrá nada fácil en esa región donde se acostumbra el chantaje, la presión y la traición, a 

grado tal que quienes le antecedieron en la presidencia del PRI han preferido dejar a su suerte al priismo local, pero esta 
vez hay claras señales de que el objetivo es recuperar la presencia definitiva y permanente no coyuntural impulsando  

una nueva generación tricolor con principios institucionales. (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Los límites de la intolerancia: Ayer por la mañana un grupo de habitantes de la comunidad de Oxtomal, municipio de 

Huejutla, acudieron a la comunidad de Tepexititla, intentaron llevarse por la fuerza a un profesor de la secundaria pero 
los lugareños lo impidieron y se teme que este día un grupo más nutrido de personas de Oxtomal vuelva a ese lugar en 

busca del profesor. Por lo pronto, como medida preventiva, se suspendieron las clases. El miércoles el periodista Salomón 
Hernández León fue advertido de que vecinos de Oxtomal preparaban una caravana rumbo a la cabecera municipal para 

llevárselo en calidad de retenido. La razón: que no les agradó la publicación de una fotografía y una nota sobre el modo 
en que aplican sus usos y costumbres. En la imagen aparece un grupo de personas cuando atan a un árbol a quien 

consideran que ha cometido una falta sancionable en aras de los usos y costumbres. Al detenido lo han desnudado 

previamente y a manera de castigo y como burla lo visten de mujer. Hernández León, quien sólo cumplió con su labor 
periodística, solicitó la intervención de las autoridades, en este caso del subsecretario de Gobierno para la zona huasteca, 

Gerardo Canales, quien a través de un personero le sugirió al comunicador que mejor volviera a su casa y “no salgas”. 
Tuvo que salir de Huejutla y buscar la atención de las autoridades en esta capital, por lo pronto será atendido por el 

secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, con quien se buscará que este tipo de acciones, que rayan en la 

intolerancia y la impunidad no se sigan cometiendo en la región huasteca. Por fortuna para Salomón Hernández las 
reacciones de apoyo y solidaridad con su causa no se han hecho esperar, pero las autoridades en aquella zona han 

pecado de lentitud y desdén, con lo que entendemos que no se quiere cumplir con lo que mucho se ha pregonado con 
respecto a la libertad de expresión y al ejercicio profesional de los periodistas. Ojalá esto cambie. (Carlos Camacho, 

página 03) 

Criterio-La Silla… 

Explosiones: Texas e Hidalgo: Imposible no hacer comparaciones. Hace poco más de una semana, en Atitalaquia, 
una fábrica de productos agroquímicos sufrió una explosión y un incendio. Hace dos días, en Waco, Texas, una planta de 

fertilizantes sufrió una explosión y un fuerte incendio. La diferencia, afortunadamente, es que en Hidalgo no hubo 

muertos, mientras que en Texas se contabilizaban por los menos 15 fallecidos, un centenar de heridos, y cuantiosos 
daños a viviendas de la zona. No sé la razón por la cual el suceso fue relativamente benigno para el estado mexicano, y 

trágico para los texanos. Hasta donde entiendo, en amblas plantas se manejaban productos químicos similares. Para 
nuestra fortuna, insisto, lo ocurrido en Hidalgo no llegó a ser una tragedia, aunque a los vecinos de Atitalaquia el susto 

nadie se los quita. En Texas hay temor por las consecuencias del suceso. En Hidalgo se trabaja en el mismo tema, 

aunque poco a poco el asunto se ha ido relegando en materia de opinión pública. Hay quienes piensan que la fuga de 
productos químicos en la planta hidalguense tendrá que ser estudiada a fondo para evitar que en unos años aparezcan 

síntomas de enfermedad entre los expuestos a los humos y vapores. Las autoridades tienen una tarea muy importante y 
de largo plazo: prevenir. Extremar las precauciones sobre la salud de los vecinos de la planta afectada en Hidalgo debe 

ser una prioridad. Hoy encontramos grandes y favorables diferencias entre ambos casos; esperemos que al paso de los 

años no tengamos malas noticias. (Manuel Baeza, página 03) 

El Reloj-La hora en punto… 

Semana agitada: Las agendas periodísticas de la semana que concluye, mantuvieron una intensa actividad en los 
órdenes internacional, nacional y local, ello da cuenta del dinamismo de todas las sociedades. Lamentablemente, en la 

mayoría de las notas informativas, hay hechos con impactos regionales negativos. Así por ejemplo, la tensión propiciada 
por las amenazas del bélico Corea del Norte, crece sobre una próspera Corea del Sur, en un conflicto que la comunidad 

internacional está al pendiente. China, Rusia y los Estados Unidos, permanecen atentos a lo que ahí sucede, a la 
expectativa de la primera orden, que detone el inicio  de una lamentable y estúpida guerra. Pero la llamada nación más 

poderosa del mundo ha sido distraída por un nuevo acto de terrorismo, hecho en el que pierden la vida 3 jóvenes 

inocentes y quedan heridos más de un centenar de aficionados al deporte. Es Boston la ciudad elegida por los terroristas, 
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cuando se celebra un prestigiado maratón en el que participan corredores de todo el mundo ocurre la tragedia; entre los 

competidores hay dos hidalguenses que acudieron a esa justa; para su fortuna salieron ilesos, Manolo Azpeitia y un 

familiar están de regreso a Pachuca para contar a los suyos lo ocurrido.  Y Venezuela ni qué decir, los ánimos están 
calientes, ya son 8 los muertos que deja el conflicto poselectoral que apenas lleva 5 días. Hay en Venezuela un "cafre" 

que decidió atropellar las voluntades democráticas de una nación,  un "cafre" que acelera su regreso a la presidencia de 
ese país, que prohíbe las marchas, que miente y endosa la violencia a sus opositores de una forma por demás 

irresponsable, miserable. Mientras tanto, en Hidalgo las autoridades determinan la demolición de la fábrica ubicada en 

Atitalaquia dedicada a la producción de pesticidas y agroquímicos, que tras incendiarse provocó una fuerte tensión social 
entre algunos habitantes de los municipios que conforman la región de Tula. En esa misma zona de la entidad, aparecen 

dos personas ejecutadas, hechos derivados de las guerras intestinas entre bandas de criminales. En materia de 
elecciones, en Veracruz, el Partido Acción Nacional pide la destitución y juicio político para la secretaria de Desarrollo 

Social y del gobernador de esa entidad. Los acusa de "plagiar" las prácticas panistas, es decir, desviar recursos federales 
en tiempos de hacer campaña; pero las acusaciones del líder nacional panista son como siempre ocurre, sin pruebas. En 

tanto a nivel local, los panistas de Hidalgo, en especial los capitalinos, se enfrascan en sus conflictos al momento de 

elegir candidatos a diputados. Hay en el PAN una dirigencia dispuesta a "tragarse su propio vómito", cuando intenta 
imponer a Guillermo Galland, su ex líder, en la posición más privilegiada para arribar a la próxima legislatura. Parece que 

la terquedad de algunos por involucionar se apoderó de las agendas. (Edmundo Pineda López, página 09) 

Sol de Hidalgo-Reportero de Guardia:  
 

NO HAY FECHA QUE NO SE CUMPLA y de eso sabe bien el Partido Revolucionario Institucional (PRI), el cual, en Hidalgo, 
literalmente arranca motores para registrar las fórmulas de candidatos que habrán de contender en los 18 distritos 

electorales de la entidad. Con la instalación, el pasado martes, de la Comisión Estatal de Procesos Internos del tricolor, 
que preside José Gonzalo Badillo, inicia el calentamiento de los aspirantes —como en el caso de los atletas— para tratar 

de justificar que son ellos los que pueden darle el triunfo a su instituto político. Sin embargo, no será un asunto dé ellos, 

sino del partido, el que reciban la bendición a fin de poder ser registrados formalmente, primero, en lo interno y, 
después, legalmente, ante el Instituto Estatal Electoral (IEE). Ya quedó claro, luego de que se dio a conocer 

públicamente la convocatoria, también el pasado martes, que será a través de asambleas de delegados como habrá de 
elegirse a los abanderados, en un proceso que se anticipa interesante. Queda claro, también, que el registro de 

aspirantes que-dará formalizado el día 27, en el PRI, lo que hace deducir que sólo quedan ocho días, a partir de hoy, 

para que se conozcan los nombres. Posteriormente, del 9 al 11 de mayo, habrán de ser registrados ante el IEE, en lo que 
se prevé será una fiesta del Revolucionario Institucional. Por lo menos esto es lo que piensa el presidente del Comité 

Directivo Estatal, Ricardo Crespo, quien, además de sostener que irán con candidatos de unidad, anunció recientemente 
que existen condiciones para que el PRI se lleve nuevamente el "carro completo", pero ahora en la elección del 7 de julio, 

ganando los 18 distritos. No obstante, no se muestra confiado y en su oficina siguen desfilando políticos y, curiosamente, 

ciudadanos que no están afiliados a ningún partido, piara intercambiar ideas. Muchos se niegan a reconocer que sea, 
ésta, una elección donde las personas que no se han afiliado a ningún partido ahora podrían ser bandera a efecto de 

poder ganar uno u otro distrito. Y es que el PRI nacional, en su última Asamblea, aprobó que el tricolor podrá registrar 
ciudadanos como sus candidatos. Así que mientras unos intentan abrirse paso para ser los "elegidos de los dioses", otros 

ni siquiera se han dado cuenta que les podría llegar la invitación. RESULTA MUY INTERESANTE, también, que las 
candidaturas no sólo del PRI, sino de los otros cinco partidos políticos que participarán en la elección, estarán regidas por 

la normatividad electoral, la cual establece que, en equidad de género, deberá respetarse el 70 por ciento para varones y 

el 30 para mujeres. Además, el Frente Juvenil Revolucionario del PRI reclamará su porcentaje, o "cuota" —como se le 
llama—, con la finalidad de registrar el 30 por ciento, según los estatutos. Roberto Núñez, dirigente de la organización 

priista, mantiene una estrecha cercanía con la dirigencia estatal, lo que hace suponer que ya se han analizado algunos 
perfiles que pudieran ser tomados en cuenta —si las circunstancias lo permiten—. De acuerdo con el resultado de la 21 

Asamblea Nacional (del PRI), dice, el 30 por ciento de las candidaturas corresponden al sector juvenil, como titulares… 

Explica que antes del magno evento priista, se les consideraba con el mismo porcentaje, pero en lo general, lo que 
implicaba que en la mayoría de los casos se les sumara como suplentes; pero en la última reunión se instituyó que sería 

como propietarios. Es preciso señalar, entonces, que se consideran jóvenes con este derecho a quienes tengan de 18 a 
35 años, según palabras de Núñez. DONDE SÍ SE ESPERA UNA ABIERTA CONFRONTACIÓN, que ojalá quede en sólo 

palabras y no en violencia, es en el Consejo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Juan Carlos Vázquez, 
secretario de Prensa en el Comité Ejecutivo Estatal, dice que todo está preparado para que sea un proceso abierto, 

democrático y transparente en la selección de candidatos. Sabemos, comenta, que existen diferencias entre algunos 

aspirantes, pero nada que no se pueda cabildear. Argumenta que saldrán en búsqueda de las personas, hombres y 
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mujeres, ideales para ganar los 18 distritos. Sus comentarios, evidentemente, son alentadores, pero será necesario 

esperar para conocer con exactitud si son capaces de ponerse de acuerdo, porque sus antecedentes no los recomiendan. 

Lo que sí está confirmado es que queden como queden, tendrán abanderados en un proceso electoral que ya está en 
puerta... (Francisco Hernández, página 02) 

Sol de Hidalgo-Aquí Hidalgo LOS POLITICOS… 

 
EL DIRIGENTE del PRI Ricardo Crespo, no descarta “caras nuevas” en la postulación de candidatos a diputados locales. 

EL PARTIDO Revolucionario Institucional “está abierto a todas las propuestas de la militancia la cual se ha conducido 
respetuosa en torno al calendario", citó el día que se publicó la convocatoria. EN SUS OFICINAS del bulevar Colosio, el 

presidente del Comité Estatal reveló que suman centenares los aspirantes que han levantado la mano. CUANDO MENOS 
se ha contabilizado a 20 por cada uno de los 18 distritos electorales, lo que quiere decir que, en su conjunto, suman 

cerca de 400. VATICINÓ QUE no habrá turbulencias internas ni desbandadas en el proceso de nominación que culmina el 

sábado 27 del presente mes. "NO HA HABIDO un solo militante que me diga: «Si no me dan la candidatura, voy a buscar 
participar en otro lado». "Todo lo contrario, han dicho: «Si no se dieran las condiciones, vamos a estar trabajando al lado 

del PRI, porque somos gente comprometida y que cree que nuestro Instituto da mucho tiempo". EN CUANTO a los 
distritos más difíciles para el PRI, entre ellos dos de Pachuca, que se perdieron en la pasada elección de diputados, 

Crespo mencionó: "Estamos confiados en el trabajo de calidad y consistencia en todos los municipios". NO DESCARTA, en 

cambio, las llamadas "campañas negras", de insultos y descalificaciones, porque ha sido una constante en anteriores 
competencias. "Buscaremos proselitismo transparente y de propuesta. Si llegan a darse violaciones a la ley, en esta 

materia, las haremos saber a las instancias que correspondan". DESPUÉS de haberse instalado, el lunes pasado, la 
Comisión de Procesos Internos de su partido, el líder priista reconoció que vencer el abstencionismo es parte del reto. ES 

FALSA, además, la leyenda popular que dice que cuando es mínima la presencia de votantes, el PRI garra. PARA 
MUESTRA el botón de la elección del año pasado, cuando se produjo una abundante participación en las urnas, "inédita 

en el país y en el estado" y al tricolor "le fue muy bien". AHORA, SIN echar campanas al vuelo, dijo, la militancia en su 

conjunto trabaja para mantenerse en la preferencia de la ciudadanía, quien tiene la última palabra que emitirá el 7 de 
julio... PREPARAN MEGA MUDANZA en varias oficinas públicas del Gobierno del Estado de Hidalgo, con lo cual se 

acabarán incomodidades para el público y hacinamiento de servidores públicos. ASÍ QUE CAMBIARÁ de ubicación el 
Registro Público de la Propiedad situado desde hace varias décadas en la pachuqueña calle Victoria. TAMBIÉN SALE DE 

su actual localización, en el bulevar Felipe Ángeles, frente al Estadio Hidalgo, la sede de la Secretaría de Desarrollo Social. 

IGUALMENTE, SE MUDAN todos los empleados y funcionarios que hoy ocupan un incómodo edificio que, encima, carece 
de estacionamiento, localizado en el bulevar San Javier, casi esquina con Colosio… EL ÉXODO, que se formalizará en las 

próximas semanas, tendrá, en algunos casos, como destino una nueva plaza comercial denominada Puerta de Hierro, 
ubicada atrás del Tecnológico de Monterrey, cerca de la Plaza del Valle. SIN MUCHO RUIDO, varias dependencias, 

federales y estatales, se agrupan en un frente común para revisar las fábricas del estado de Hidalgo que almacenan 

sustancias peligrosas. EN LA MIRA están factorías de la región Tula-Tepeji y Tizayuca. (Alejandro Sierra, página 08) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que vecinos de Progreso de Obregón colocaron mantas de protesta para exigir la continuación de la construcción y 
operación de una fábrica de lácteos en la comunidad de Donija en donde se le prometió a la población dar 200 

empleos directos y otros más indirectos. Dicen que la población está muy enojada, sobre todo porque la obra comenzó 
desde 2011 con un subsidio de 8 millones de pesos que autorizó el entonces delegado de Economía, Cornelio 

García, quien ahora es candidato a diputado por del Partido Acción Nacional. 

: Que hablando de molestias, a quien no lo calientan ni las redes sociales es a Percy Espinosa, líder del sindicato de 

trabajadores del ayuntamiento de Pachuca, quien dicen hizo tremenda rabieta al enterarse que el alcalde de Pachuca, 
Eleazar García anunció vía Twitter el aumento para agremiados de un 7 por ciento a quienes menos perciben salario en 

su administración y de 5 por ciento a trabajadores con mayor remuneración.  

: Que nuevamente los niños y niñas que participaron en el Parlamento infantil de este año ponen el dedo sobre la 

llaga al pedir que se eliminen a los diputados plurinominales, además solicitan más necesidades primarias y piden mayor 
atención a sus derechos primordiales tanto de educación, alimentación y seguridad en el entorno familiar, las redes 

sociales también fueron tema importante y piden leyes de regulación para estas, no cabe duda que ahora los 
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legisladores locales tienen trabajo que hacer para apoyar estas propuestas. 

: Que en la Secretaría de Seguridad Publica de Hidalgo tratan de quitarse la mala fama de abusivos y es que la 
Procuraduría estatal ya consignó a Juan Santos Nájera y Javier Perea Ramírez dos ex policías acusados de matar 

a golpes a un detenido de nombre Pedro Quijano Crisóstomo. Estos hechos no son nuevos y durante la 
administración de Damián Canales se comenta fueron sistemáticos, ahora intentan presentar una nueva faceta que 

brinde confianza a la población. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Es escuchar lo que ellas y ellos sienten, a nuestras niñas y nuestros niños, que es un reflejo de lo que vivimos en 

nuestra sociedad. Creo que es un trabajo que debemos de realizar todos los que estamos aquí, pero también es 
compromiso de los padres” 

Guadalupe Romero de Olvera Presidenta del DIF Hidalgo. 

“No habrá servidor público con presencia regional que no esté capacitado, para que cuando una persona acuda en busca 

de ayuda, de orientación y apoyo de cualquier tipo, todo funcionario del ámbito municipal y estatal sepan atenderlos” 

Francisco Olvera Ruiz Gobernador de Hidalgo.  

“México y Japón comparten valores básicos como la democracia, los derechos humanos, estado de derecho, libertad de 

expresión, solución pacífica de conflictos internacionales, y esta importancia está creciendo” 

Shuichiro Megata Embajador de Japón en México sobre las relaciones bilaterales. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

que los niños que conforman el Parlamento Infantil en el estado han demostrado, y por mucho, tener mejor dicción en 

tribuna que los mismos diputados panalistas que se ostentan como maestros, tal y como ha quedado demostrado en 
varias ocasiones por el coordinador de la fracción parlamentaria del partido de la abeja en el Congreso local, el diputado 

Adrian López Hernández quien ha dejado mucho que desear en su trabajo. 

que personalmente Azael Hernández Cerón, presidente municipal de Tezontepec de Aldama, está llamando a las 

estructuras del partido en los municipios que son fieles a la UNIC (una organización seudopanista) para tirarles línea y 
votar a favor de Cornelio García Villanueva, al tiempo que les prohíben votar a favor de Yuriel Monroy, su examigo. 

Claro está que a quienes no acaten su orden les serán retirados los apoyos que otorga la organización. Cornelio García 

Villanueva y Yuriel Monroy figuran como precandidatos del PAN a diputados locales al próximo Congreso del estado. 

que el incumplimiento de compromisos de campaña del actual diputado local por el distrito de Metzquititlán, Crisóforo 

Torres, pondrá en aprietos al que resulte candidato de ese partido a legislador local, ya que existen deudas con el 
electorado de ese distrito al no cumplirles con una retroexcavadora, asi como con una carroza, y la pavimentación de la 

carretera que comunica a la comunidad de Zoquizoquipan, sólo por mencionar algunos. 

Hay quienes dicen que Crisóforo Torres los dejó colgados de la brocha y aun así quiere intervenir para opinar sobre 

quien debiera ser el próximo candidato del tricolor. Dicen sus representados que la dirigencia del partido deberá nominar 

a alguien con arraigo y conocido por las bases y, sobre todo, con amplio conocimiento del distrito y voluntad política para 
gestionar apoyos en bien del distrito. 
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que al mas puro estilo de los Bejaranistas, Padierna, o Romero Deschamps, en la pagina de Facebook denominada 

Tephé Acuático, integrantes del parque vacacional subieron foto del hijo del administrador José Huerta paseando 

placenteramente en Venecia en una góndola. 

¿De dónde sale el dinero, si el joven no trabaja? 

que este miércoles un grupo de “panistas” llevó a cabo una reunión para dar su espaldarazo al exdelegado de la 

Secretaría de Economía, Cornelio García Villanueva. En la reunión se vio muy movido al aún delegado de la OSFAE, 
Raimundo Ordoñez, quien al igual que Marisol Vargas, delegada del IMSS, no ha dejado el gobierno federal. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Si las cosas siguen como van, hasta los Atlantes van a querer mudarse de Tula 

(redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… Con el fin de comprometer a los alcaldes de la entidad en el plan para prevenir, 
atender, sancionar y erradicar la violencia en contra de las mujeres, el mandatario estatal Francisco Olvera firmó un 

convenio mediante el cual fortalecerá todas las acciones posibles, como la capacitación a los servidores públicos y una 
atención expedita en los casos que así lo requieran. Las estrategias promueven además una nueva cultura en torno a 

dicho fenómeno para conformar una sociedad más equitativa. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Joel Guerrero: Con clara visión, el secretario de Educación Pública fija objetivos que permiten avanzar en cada 

uno de los subsistemas de esta dependencia, acción que requiere suma comunicación y coordinación con los titulares de 
éstas para así concretar el objetivo principal: superar barreras para catapultar el conocimiento y habilidades de los 

hidalguenses para favorecerlos y a la par generar mejores escenarios para la entidad.  

Abajo-Luis F. Sánchez: En las últimas semanas proliferaron las quejas contra el titular de la Dirección de Reglamentos 

y Espectáculos en Tula de Allende; sin embargo, el escenario no parece mejorar nada y en esta demarcación continúan 
padeciendo por la enorme cantidad de establecimientos donde infringen las normas vigentes, cabe recodar que muchas 

de ellas fueron planteadas y promovidas por el mismo Sánchez Zárate.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: DESACUERDOS 

Los grillitos azules andan como chinicuiles en comal: muy movidos; el domingo tendrán su elección interna 

para definir los candidatos a diputados locales plurinominales, que son a los que verdaderamente le tiran, 

ya que no ven posibilidades de ganar algún distrito por el principio de mayoría. En esta lógica los bolillazos 
están a todo lo que da, por la pretensión de Alejandro Moreno, el dirigente estatal, de querer imponer a 

Guillermo Galland y a Irma Chávez Ríos en los lugares 1 y 3 de la lista respectivamente. Pero se le 
complica la situación dado que Guillermo Galland fue inscrito para disputar la candidatura del distrito II de 

Pachuca contra “el capi” Ortega, quien pese a no ser el mejor prospecto ha recibido el apoyo de la 

militancia azul, por el repudio que a todos les genera la posibilidad de que Guillermo Galland les vea la cara 
como es su costumbre. La apuesta de sus enemigos internos es que no sea candidato de mayoría y 

tampoco plurinominal, y vaya que son muchos a quienes les gustaría verlo derrotado. 

OLA 

Intensa ola de calor se registró durante la presente semana en la mayor parte de Hidalgo. En Pachuca el 

termómetro alcanzó los 30 grados o más, mientras que en la huasteca se habla de más de 42 grados centígrados. Las 
elevadas temperaturas encendieron las alertas del Sector Salud ya que principalmente en menores y adultos mayores 

pueden presentarse deshidratación o enfermedades gastrointestinales. 
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ACUERDO 

El secretario general del sindicato de trabajadores del municipio de Pachuca, Percy Espinoza, pidió al 
alcalde Eleazar García retomar las pláticas y negociaciones entre ambas partes. Después de muchas semanas 

sin avances, el dirigente solicitó restablecer el diálogo interrumpido porque no estaba de acuerdo en la posición que 
asumió el presidente municipal, quien claramente le dijo que no lesionaría las finanzas del ayuntamiento bajo ninguna 

circunstancia. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Tomás Ángeles: la PGR quiso ponernos unos contra otros: En la Procuraduría General de la 
República (PGR) presionaron de manera ruin y cobarde a los generales Roberto Dawe y Ricardo Escorcia, así como al 

mayor Iván Reyna, para que firmaran declaraciones que el Ministerio Público ya tenía elaboradas. Querían que nos 

acusáramos unos a otros, afirmó Tomás Ángeles Dauahare, ex subsecretario de la Defensa Nacional. Y sostuvo: siempre 
pensé: mi problema es político, no criminal, y ahora lo demuestra la realidad. En entrevista con La Jornada, realizada 

horas después de su liberación, reveló que durante los 79 días que pasó en instalaciones de la PGR sólo en dos ocasiones 
compareció ante el Ministerio Público Federal (MPF), una de ellas cuando escuchó las imputaciones en su contra y se le 

notificó que estaba detenido. Ángeles Dauahare afirmó que su detención dañó la imagen del Ejército y causó inseguridad 

en los mandos que tienen la responsabilidad de combatir a la delincuencia organizada. –¿Cómo ve usted el panorama 
nacional? –Bien, en cuanto a la aplicación del estado de derecho, como lo anunció el presidente Enrique Peña Nieto. Hay 

pruebas de ello: lo que sucedió con (Noé) Ramírez Mandujano (ex titular de la Subprocuraduría de Investigación 
Especializada en Delincuencia Organizada, hoy conocida como Seido), y mi propio caso. “Se está cumpliendo con esa 

parte primordial, fundamental, que es el apego a la ley, porque constituye uno de los factores que más seguridad da a 
los ciudadanos. En la administración pasada se cambiaron las reglas; el ciudadano era responsable de demostrar su 

inocencia. Así ocurrió en mi caso, con infamias ruines, tan poco bien armadas y con estos testigos protegidos. –¿Qué 

significa para usted que el general Salvador Cienfuegos sea el secretario de la Defensa Nacional y no el general Guillermo 
Galván Galván? –De mucha esperanza. Lo conozco desde hace unos buenos años. Es otro tipo de persona, más 

profesional, con más esencia y reciedumbre castrense. Tiene una experiencia fabulosa y un currículo estupendo. 
Prácticamente no hay cargo importante que no haya desempeñado. Tiene experiencia y sensibilidad. Y en nuestro caso 

(como integrantes de las fuerzas armadas), el secretario no solamente debe ser sino parecerlo también, y él tiene la 

presencia necesaria. –¿Considera que su caso se resolvió rápido? –Cinco meses (estuvimos) prácticamente en el limbo. 
En un tribunal unitario en Toluca, el expediente durmió dos meses. Después lo turnaron a León, desde luego, de manera 

tendenciosa. Así pasaron otros tres meses para que se confirmara la formal prisión. Fue hasta enero de este año cuando 
comenzó prácticamente la lucha jurídica. –Ahora, ya libre, ¿piensa que su detención fue un ardid político para evitar que 

llegara a ser secretario de la Defensa Nacional? –Yo no iba a ser secretario de la Defensa Nacional ni de Seguridad 
Pública como se rumoraba. –Usted era uno de los aspirantes más fuertes, ¿eso provocó que lo bloquearan por intereses 

políticos? –Sí, algo hay de eso. No quiero recordar porque daña mi salud. La infamia me generó mucho coraje. No quiero 

revivirlo. Por otro lado, la vida sigue adelante, olvidando lo que pasó y las personas que lo motivaron. En todas las 
circunstancias negué lo que me atribuían, lo que me imputaban. Siempre dije: esto es político, no criminal; mi problema 

es político, no criminal, y en esta tesis me mantuve siempre y ahora lo demuestra la realidad. –¿Las acusaciones en su 
contra mancharon la imagen del Ejército Mexicano, que es la principal fuerza contra la delincuencia organizada? –Desde 

luego que se daña la imagen del Ejército. Se generó inseguridad en los militares en activo que tenían la responsabilidad 

de los mandos territoriales, de región, de zona o de guarnición. –¿Cómo fueron las primeras horas de su detención? –Mi 
familia y yo veníamos de Cuernavaca. Cuando llegamos a la entrada del conjunto habitacional, se nos acercaron unas 

personas, se identificaron como policías judiciales federales militares, y me dijeron a qué iban. Subí a su coche. Me 
llevaron a las instalaciones de la Policía Judicial Militar, me hicieron un examen médico y luego me trasladaron a la Seido. 

“Allí, me condujeron a la declaración prácticamente de inmediato. Me dio mucha tranquilidad escuchar las tonterías que 

leyó como acusaciones el agente del Ministerio Público Federal. “Después me dijo que estaba detenido y ahí estuve casi 
48 horas. Luego pasé 77 días en el centro de arraigo, con el general Roberto Dawe de compañero. De allí nos enviaron al 

penal del Altiplano. En enero de 2008, el general Tomás Ángeles compareció en comisiones de la Cámara de–¿Cuándo 
estuvo en la Seido o bajo arraigo, Marisela Morales y Cuitláhuac Salinas platicaron con usted? –Solamente tuve contacto 

con el agente del Ministerio Público Francisco Jorge Rubio Salgado, y sólo comparecí dos veces ante él. La primera, el 15 
de mayo; la otra, el 20 de junio (de 2012). –¿No hubo más, nunca le informaron de más pruebas ni le pidieron que 
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aclarara algo ante el Ministerio Público? –Así es. En la Siedo solamente leyeron las imputaciones que me hizo el 

superhombre, Jennifer, quien tenía una memoria privilegiada. Su testigo se acordaba de cientos de detalles, de las 

personas a las que inculpaba, decía fechas y todo. “Jennifer tenía el fabuloso don de la ubicuidad. Casi al mismo tiempo, 
con pocas horas de diferencia, declaraba haber estado en el estado de Guerrero y luego en Morelos, y un poco más tarde 

en Cancún. “Las acusaciones que me hacían eran del superhéroe, del delincuente beneficiado, de nombre Roberto López 
Nájera, con clave Jennifer. También había supuestos señalamientos que había hecho el mayor Iván Reyna Muñoz, a 

quien de manera ruin, de lo más cobarde, de lo más infame, presionaron para que firmara la declaración que el Ministerio 

Púbico ya tenía elaborada. Lo coaccionaban con su familia. Fue una cosa que no tiene nombre”. –¿Torturaron al mayor? 
–Lo presionaron para que firmara las declaraciones que eran en contra mía. Para imputarme. “Platiqué varias veces con 

el mayor Iván, estábamos en la misma causa penal y prácticamente juntos en una estancia en el penal del Altiplano. 
Nuestras celdas eran contiguas. “Pero no fue sólo una vez, fue víctima de una infamia. En una visita que le hicieron 

también lo presionaron para que firmara la declaración que prepararon inculpándome. Lo mismo le sucedió al general 
Ricardo Escorcia Vargas. También lo presionaron para que firmara su declaración, amenazando a la familia. De esa 

manera obligaron a los dos. –¿Qué les decían? –Que detendrían y consignarían a su familia. En el caso del general 

Escorcia, a sus hijos; con el mayor Iván, a su esposa. –¿Con el general Roberto Dawe no ocurrió eso? –Al general Dawe 
lo coaccionaron para que declarara contra el teniente coronel Isidro de Jesús Hernández Soto. –Unos contra otros... –Sí. 

Pero debo decir que yo no fui presionado de ninguna manera. –¿En el penal del Altiplano ocurrió algo? –Tengo entendido 
que a los generales Escorcia y Dawe los golpearon cuando llegamos al penal. No me consta; yo iba adelante y enseguida 

ellos. Son comentarios que me hacen. –¿Qué hacía en el Altiplano? –A las cinco y media nos levantaban; a las 6, dos 

custodios pasaban lista; uno nos nombraba y otro confrontaba nuestra cara con las fotografías que tenían en un listado. 
A las 8, pasaban con un carrito y nos daban el desayuno. Después teníamos tiempo libre para leer textos de una 

biblioteca ambulante. Cada libro te lo prestaban durante una semana. Escribía, hacía ejercicio, caminaba o corría en el 
patio. Al principio sólo con el general Dawe; luego nos dejaron salir a los seis militares, y jugábamos futbol o basquetbol. 

–Ahora que se encuentra libre de las acusaciones de delincuencia organizada y delitos contra la salud, ¿ya platicó con el 
secretario Cienfuegos? –Todavía no. Lo haré en unos momentos, mediante una llamada telefónica, para informarle que 

ya estoy en casa, lo que tengo planeado. Luego pediré una audiencia con él. –¿Buscará al presidente Enrique Peña 

Nieto? –A ver qué instrucciones me da el secretario de la Defensa. Como todo buen soldado, debo reportarme con mi 
mando, y le plantearé que quiero solicitar una audiencia al Presidente para agradecerle todas sus atenciones y gentilezas. 

–¿Cree que pueda abrirse la vía de la participación política para usted; podremos verlo como senador o diputado? –El 
mecanismo que se ha seguido es que los partidos le digan al secretario que un militar tuviera representación en la 

Cámara, de Diputados o de Senadores. Una vez que le plantean la necesidad, él consulta a quien debe hacerlo, y 

entonces propone algún nombre. –¿Le disgusta la idea de hacer política? –No me disgustaría. La verdad, con el único 
deseo de ser útil. (Gustavo Castillo, página 02) 

El Universal-Sito docente a diputados: Con participación de contingentes de la Coordinadora Nacional de 

Trabajadores de la Educación (CNTE) de Zacatecas, Distrito Federal, Michoacán, Oaxaca, Morelos y Tlaxcala, el 
Movimiento Popular de Guerrero dio una muestra de su capacidad de movilización al bloquear los carriles centrales la 

Autopista del Sol, en ambos sentidos, lo que obliga a los automovilistas a tomar vías alternas para continuar su camino. 
También marcharon uniformados, pero sin armas, elementos de la Policía Comunitaria de la comunidad de Acatempa de 

la Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias (CRAC), encabezados por Pastor Coctecón Plateado. La columna, 
de por lo menos cinco kilómetros de longitud, era parte del plan de lucha de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de 

la Educación de Guerrero (CETEG) para presionar al Congreso estatal para que apruebe su iniciativa de reforma a la Ley 

Estatal de Educación, que hasta la anoche no había sido dictaminada para su discusión. Los maestros disidentes, 
normalistas, organizaciones sociales y padres de familia caminaron al lado de integrantes de la sección 22 de Oaxaca, la 

9 y 10 del Distrito Federal, la 18 de Michoacán. Además de los contingentes de las regiones de Acapulco, La Montaña, 
Costa Chica Costa, Costa Grande, Centro y Norte del estado. “Si hay que evaluar, por Peña hay que empezar”, gritaron a 

coro decenas de docentes en alusión a la reforma educativa que propuso por el Presidente de República, que fue 

aprobada en diciembre pasado por el Congreso de la Unión. Concepción Solís, maestra de primaria, portaba una 
cartulina en la que expresaba su sentir: “No le temo a la represión del estado, le temo al silencio de mi pueblo”. La 

docente dijo que defiende la lucha de sus compañeros porque es por los derechos de los trabajadores de la educación y 
que las clases “se pueden recuperar” por medio de sesiones extramuros. Ni un federal en la marcha La marcha 

transcurrió en tranquilidad, sin la presencia de las fuerzas federales o locales. Esta vez no hubo helicópteros Black Hawk, 
ni aviones no tripulados vigilando. Pero al llegar al Congreso local, los ánimos subieron de tono. Un grupo de cetegistas 

con los rostros cubiertos entró por la fuerza a la sede del Poder Legislativo. Con tubos y varillas reventaron los candados 

del acceso principal del inmueble. Tras hacer pintas y romper un par de vitrales de la biblioteca Siervo de la Nación, los 
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maestros decidieron quedarse en plantón hasta que los legisladores aprueben su propuesta de reforma. En el inmueble 

sólo se encontraban 17 diputados de la fracción parlamentaria del PRD en espera de que comenzara la sesión. En los 

accesos no había elementos de seguridad que les impidieran el paso a los maestros disidentes que tomaron la explanada 
y rodearon el inmueble en sus cuatro entradas. Plantean diálogo “Si el gobierno estatal apostó al desgaste de las miles 

de maestros movilizados, nosotros tenemos energía de sobra”, dijo Aurora, maestra de La Montaña e integrante de la 
“Comisión de Comida”. Las inmediaciones del recinto se volvieron una romería. Salieron ollas de aluminio llenas de 

frijoles refritos y chicharrón en salsa roja. La espera se llevó en la incertidumbre. Para las 16:30 horas, el dirigente de la 

CETEG, Gonzalo Juárez, dijo que sólo estaba en el recinto los diputados de PRD, PT y Movimiento Ciudadano. No 
estaban presentes los de PRI, PAN, PVEM y Panal. Dos horas después, una comisión encabezada por el propio Juárez 

Ocampo regresó de Casa Guerrero de una reunió con el gobernador Ángel Aguirre, en la cual expuso que la CETEG no 
estaba de acuerdo con modificar la reforma. En un comunicado, el gobierno de Guerrero refrendó su disposición al 

diálogo permanente y descartó la confrontación abierta con el magisterio disidente. Exhortó a la Comisión Política de la 
CETEG a revisar la iniciativa propuesta por el Poder Legislativo para no generar escenarios de inconstitucionalidad que 

contravengan la reforma federal. Frente al lobby del Congreso llegó la diputada Ana Lilia Jiménez (PRD) y pidió a los 

maestros que le abrieran paso para ingresar. —Nadie puede pasar, nadie —le reviró un maestro cubierto del rostro. —Si 
no paso, no hay quórum —dijo la legisladora al educador, quien de inmediato se levantó y abrió paso. Al caer la noche, la 

incertidumbre creció. “¿Cuántos diputados hay? ¿Nos van a volver a engañar estos traidores?”, se comentaba. “Ya sólo 
falta un diputado para que estén completos”, decía una maestra de Acapulco que encaraba a los reporteros: “Digan la 

verdad. No somos 100, sino 100 mil. No mientan”. El gobierno estatal dijo que la marcha concentró a 30 mil personas. 

(Alberto Morales, página 16) 

Reforma-Quita sueño la pobreza: La pobreza le quita el sueño a cualquiera y máxime si se trata de personas de la 

tercera edad. Los aspirantes a recibir el apoyo de 525 pesos al mes que otorga el programa Pensión para Adultos 
Mayores (65 y Más) de la Secretaría de Desarrollo Social deben realizar largas filas, incluso desde la madrugada, y 

esperar hasta más de 12 horas para ser atendidos en el trámite de inscripción. El programa 65 y Más fue anunciado 

como una de las 13 acciones de Gobierno con las que se estrenó el Presidente Enrique Peña Nieto, el 1 de diciembre de 
2012, cuando tomó posesión. La Sedesol, que encabeza Rosario Robles, inició apenas el pasado 11 de marzo el proceso 

de registro del programa, que sustituye a 70 y Más, y su página de internet informa de 51 ventanillas de atención en 
todo el País. La demanda rebasa con mucho la capacidad de atención. En las propias oficinas centrales de la 

dependencia, en la colonia Juárez, donde se instaló una de las ventanillas, los adultos mayores deben esperar por horas 

en plena calle para ser recibidos y realizar el lento trámite de inscripción. Algunos llegan desde la noche anterior para 
formarse la foto. Para la madrugada, cuando inicia el reparto de fichas, ya hay alrededor de 200 personas en la fila. La 

oficina abre de 9:00 a 18:00 horas y atiende a un promedio de 15 solicitantes por hora. Son las 22:30 horas y Rosa Elena 
es la primera en la fila para obtener una ficha de inscripción al programa de pensión para adultos mayores "65 y Más". 

Ella aparta el lugar para que su mamá -que se quedó en el coche- pueda ser de los primeros en realizar el trámite en la 

oficina principal de la Secretaría de Desarrollo Social, ubicada en la colonia Juárez. El segundo en la fila es Sergio Nava, 
de 65 años, acompañado por su esposa Petrona, que todavía no alcanza la edad. En una bolsa de tela morada trajeron 

sándwiches, unas galletas, un termo de café que han compartido con su vecina y varias cobijas, aunque la noche 
primaveral estuvo a 15 grados. Cuenta que trabajaba en el sector aéreo y, como no era sindicalizado, al ser despedido 

perdió cualquier posibilidad de pensión. Hoy en día se mantiene dando clases de inglés, con un ingreso aproximado de 
700 pesos mensuales. Por eso está dispuesto a pasar la noche para obtener una de las aproximadamente 250 fichas y 

registrarse al programa. "Pues aunque sea (que me sirva) para pagar el predial ahorita, porque no lo he pagado. De 320 

pesos que pagué el año pasado me lo subieron a 2 mil 500", se lamenta. "La necesidad... Si no hubiera necesidad no 
vendría a pasar aquí toda la noche entera" Sedesol ha tratado de evitar que las personas se queden. Guadalupe Zamora, 

jefa de oficina, y Francisco Martínez, que se presentó como coordinador del programa, salen a dar fichas a ocho personas 
que habían llegado entre las 20:00 y las 22:00 horas. Pero fue llegando más gente. A las 23:59 horas se contaron a 20; a 

la 4:00 horas, 80. Para las 6:30 horas ya son 180 personas. Pero llegar de madrugada no implica una atención pronta y 

un trato digno por parte del personal de Sedesol. Hay quienes son atendidos hasta el mediodía. Desvelados y mal 
desayunados, las personas de la tercera edad esperan de pie o sentados en la banqueta. Algunos traen sus propios 

banquitos y al menos 100 han recurrido a una mujer que encontró la oportunidad de hacer negocio y les renta bancos de 
plástico por 6 pesos.  Con la ficha 116, Gerardo Montero cuenta que aunque vive en la Delegación Venustiano Carranza 

acudió a la oficina central porque allá le dijeron que ya no había registros; misma situación tiene Juan Manuel López, 
quien acudió a la de la Gustavo A. Madero, de ahí lo mandaron a la de Carranza, y luego a la ésta. Sedesol reporta en su 

página de internet 50 ventanillas abiertas en 20 estados, pero unas no atienden y otras que sí, no aparecen en la lista, 

como la de Benito Juárez, pese a lo cual, se vive una saturación similar. Irma está a siete lugares de la puerta, que en 
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ese momento se abre, pero ante la avalancha de dudas, la señorita sólo llama a entrar a cinco más y vuelve a cerrar tras 

de sí. Una mujer que se quedó con la pregunta en la boca se la plantea a Irma, ahora sólo a dos lugares. "Mire, le 

podemos decir que ya no hay fichas. Estaba una señorita diciendo que hasta el 29 de abril, pero si no, que puede venir a 
las 5 de la mañana, para que tenga la fortuna de todavía estar aquí sentada esperando a que le abran la puerta", dice en 

tono irónico, pues lleva desde las 7:00 horas y ya es mediodía. Después de otros intentos en los que ni siquiera pasó de 
la puerta exterior porque ya se habían repartido las 100 fichas que dan ahí, María llegó a las 8:00, y 20 lugares más allá 

espera que por fin le toque asiento. "Ya no aguanto las piernas. Y me tengo que ir a ayudarle a mi hija, a cuidarle a los 

chiquitos cuando se vaya por los otros hijos a la escuela hasta bien lejos", dice. "Estamos como garzas, levantamos una 
patita y luego la otra", bromea una de las mujeres a su alrededor. "Ellas (las que hacen el registro) primero llegaron, se 

sentaron, se maquillaron. Llegan a las 9 pero abrieron hasta las 10. ¿Por qué no ponen más gente a atender, por qué se 
tardan tanto?". "Además de groseros, nos gritan, que hágase para allá, que no se ponga aquí. Ni salen a dar información. 

Pero ya nos dijeron: no se preocupen, van a salir como a las 6", platican. La puerta vuelve a abrirse. Con un nuevo grupo 
de 5; han sido 15 los que han pasado en una hora. Dan las 13:00 y María por fin puede ocupar una silla. (Itxaro Ateta, 

primera plana) 

Excélsior-Narco se infiltra en Autodefensas: El narcotráfico utiliza a los grupos de autodefensa en su lucha por 
conservar territorios, alerta la firma de seguridad estadunidense Stratfor. Señaló que Los Caballeros Templarios, unidos 

ahora a grupos como el cártel de Golfo y Los Coroneles, aliados de la Federación, enfrentan al cártel de Jalisco Nueva 
Generación en la frontera entre Jalisco y Michoacán, incluso, a través de policías comunitarias. Como ejemplo, afirmó que 
en Buenavista Tomatlán, en Michoacán, se organizó a un grupo de autodefensas para enfrentar las actividades de Los 
Templarios. Narco se enquista en autodefensa: Stratfor El análisis de la empresa sostiene que los cárteles usan a 
civiles armados para combatir a sus rivales. La actual lucha entre los cárteles Jalisco Nueva Generación y Caballeros 
Templarios y sus respectivos aliados refleja el nivel de división de los grupos delictivos y su penetración en algunas 
regiones, afirmó la empresa de análisis Stratfor. La compañía estadunidense señaló que Los Caballeros Templarios, 
aliados ahora a grupos como el Cártel de Golfo y Los Coroneles, aliados del grupo que comanda El Chapo Guzmán, 

enfrentan al de Jalisco Nueva Generación en la frontera entre Jalisco y Michoacán, incluso a través de los grupos de 
autodefensa. Como ejemplo, afirmó que en Buenavista Tomatlán, en Michoacán, se organizó una policía comunitaria para 

enfrentar las actividades de Los Caballeros Templarios. En un análisis previo, la misma empresa había hecho notar lo que 
consideró como creciente falta de control de los hasta ahora considerados máximos jefes de narcotráfico sobre 

organizaciones cada vez más independientes y puso como ejemplo Tijuana y supuestas instrucciones incumplidas de 

Ismael El Mayo Zambada para mantener la ciudad en la mayor tranquilidad posible para no afectar el negocio principal. 
En un texto divulgado el jueves, Stratfor afirmó que la tendencia a la división o “balcanización”, ha llevado a que grupos 

regionales más compactos geográficamente planteen desafíos a las dos organizaciones mayores, el cártel del Pacífico y 
Los Zetas. A cambio, tanto Caballeros Templarios como Jalisco Nueva Generación incrementaron de forma considerable 

sus capacidades durante 2012, aunque no son los únicos. “Los Beltrán Leyva aportan otro ejemplo de la regionalización 

del crimen organizado en México”, toda vez que agrupa a organizaciones autónomas a veces en conflicto entre sí por 
nichos regionales al margen del cártel del Pacífico o Los Zetas. Estos grandes cárteles continúan sus operaciones 

nacionales e internacionales pero encaran una nueva realidad, de trabajar o luchar con grupos regionales, estimó la 
empresa de análisis. Para Stratfor, con todo, el mejor ejemplo de lo que ocurre está en la lucha por el predominio en la 

región del Bajío entre Michoacán y Jalisco, y concretamente en Buenavista Tomatlán. Como en otras áreas, la policía fue 
organizada por ciudadanos voluntarios, pero en el caso de Buenavista Tomatlán han creado también tensión con el 

gobierno mexicano, toda vez que el 8 de marzo fuerzas militares arrestaron a unos 34 miembros de la fuerza comunitaria 

“Los arrestos en Tomatlán ocurrieron después de que la policía comunitaria se apoderó de la estación municipal de policía 
el 4 de mayo y detuvo al jefe de policía, al que liberaron después los militares”, relató Stratfor. “Notablemente, el 

gobierno mexicano afirmó que al menos 30 de los ciudadanos armados detenidos pertenecían a cártel de Jalisco Nueva 
Generación. Si es cierto, esto sugiere que ese cártel ha logrado ganancias territoriales al grado de infiltrar la policía 
comunitaria. “Sin embargo, no ha habido confirmación de que las acusaciones sean ciertas. Sin embargo, la fuerza de la 
autodefensa de Buenavista Tomatlán se ha enfocado en detener a Los Caballeros Templarios en el área, un enfoque que 
sólo puede beneficiar al cártel de Jalisco Nueva Generación en la guerra con sus rivales”, precisó Stratfor. Detenciones 

Las armas de los supuestos policias comunitarios las facilitaron los grupos criminales, informaron las autoridades: El 8 de 
marzo de 2013, Excélsior informó que fueron detenidos al menos 30 integrantes del crimen organizado infiltrados en los 

grupos de autodefensa de Buenavista, Michoacán. Los sujetos portaban armas reservadas para uso exclusivo del Ejército. 
El operativo se realizó cuando integrantes de grupos de autodefensa anunciaron un “juicio público” contra el director de 

Seguridad Pública  y otros cuatro policías retenidos por las propios brigadas de ciudadanos armados. (José Careño, 

página web) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón…  

¡Arriba las manos!, soy "maistro": La expresión “limosnero y con garrote” no alcanza para describir lo que una 
rabiosa turba de maistros (se dicen de “izquierda”, pero son profundamente reaccionarios) hizo ayer ante el Congreso de 

Guerrero. Sus nuevas agresiones al recinto se añaden a incontables anteriores y a la perpetrada unos días atrás contra 
las oficinas de los diputados que, así sea por puro miedo, les han venido dando por su lado con la pendejada de impulsar 

una reforma educativa muerta desde su concepción. No hay diferencia sustancial entre lo que experimentan muchos 
notarios que escrituran despojos de casas y terrenos como “venta” con AK-47 apuntándoles a la cabeza y lo vivido ayer 

por una veintena de legisladores más como 100 trabajadores asediados y virtualmente secuestrados por quienes exigen 

leyecitas a modo. En Oaxaca, sus contlapaches de la coordinadora “conquistaron” imponer el sello de su sección 22 a 
uniformes escolares y ¡a los libros de texto gratuitos! Armados de garrotes y marrazos, quieren su propia evaluación, 

seguir mercando plazas y continuar, impunes, maleducando a niños…  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿Quién lo metió a la cárcel, general?: Reposado tras la excitación de la salida de la cárcel, el general Tomás Ángeles 
Dauahare hace una revisión de los responsables que lo pusieron 11 meses en el penal de alta seguridad de Almoloya. El 

general señala a “dos ministerios públicos y al fiscal coordinador”, Cuitláhuac Salinas, ex subprocurador de la SIEDO-

SEIDO, por no haber permitido la presentación de las pruebas de descargo. Absuelve, por lo mismo, al juez que dictó la 
formal prisión y al magistrado que la ratificó. “Sin las pruebas de descargo, no tenían elementos para decretar mi 

libertad”. —¿Responsabiliza a la procuradora Marisela Morales? —No sé qué actitud tomó la procuradora. Ya sería un 
escenario fantasioso de parte mía atreverme a decir qué actitud asumió. Ángeles Dauahare dice que tiene la “película 

completa”, y que su encarcelamiento nada tuvo que ver con motivos criminales. —¿Qué motivos, entonces, general? —
Fueron motivos políticos. —¿Responsabiliza al presidente Calderón? —En primera instancia responsabilizaría al órgano de 

procuración de justicia: el subprocurador de la SEIDO y los ministerios públicos que participaron en esto. —¿El presidente 

Calderón? —Yo no podría decir que fue el ex presidente Calderón. Sería entrar a la ficción, Ciro, sería entrar al terreno de 
las suposiciones, de si tomó la decisión con la información que le presentaron algunos de sus subordinados, obviamente 

con escenarios alterados. Sería entrar al terreno de la ficción. Interesante. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Osorio: tocando la puerta: En el sexenio pasado, en el afán de recuperar la confianza perdida de Washington en 
materia de seguridad, se abrieron las instancias mexicanas, a nivel gabinete, operando cada una directamente con las 

agencias de Estados Unidos, sin que el secretario de Gobernación en turno, a pesar del ser el jefe del gabinete de 

seguridad, supiera, salvo excepción, qué operativo hacía cada quién. De hecho, en esos acuerdos, no existía. Si se 
enteraba, era después. Así las secretarías de Defensa, Marina y Seguridad Pública federal, la PGR y el Cisen mantenían su 

línea directa de comunicación, información y operación con las agencias estadunidenses. Bueno, pues esto se acabó, 
informó Miguel Ángel Osorio Chong en Washington, en su visita de dos días, donde dio a conocer el replanteamiento de 

las reglas del juego del nuevo gobierno en el que el secretario de Gobernación, y jefe del gabinete de seguridad, 

coordina a todas las dependencias involucradas en el tema: Defensa, Marina, PGR, Policía Federal, CISEN. Ahora, la 
colaboración, comunicación y coordinación tienen que ser por su único conducto para que cada gobierno sepa con 

claridad qué es lo que se pide y de qué manera se puede dar esa colaboración. Así se lo comunicó a la poderosa Janet 
Napolitano, a la subsecretaria adjunta de Estado, Roberta Jacobson, y a la consejera de seguridad de la Casa Blanca, Lisa 

Monaco. Pero también al procurador Eric Holder y a los directores del FBI, Robert Mueller; de la DEA, Michele Leonhart; 
de la Oficina de Inteligencia Nacional, James Clapper, y de la CIA, John Brennan, con los que se reunió. En el pasado 
reciente, me dijo Osorio Chong desde Washington, se abrió tanto esa puerta que ya no era necesario ningún acuerdo 
entre superiores, parecía que simplemente eran inercias. Pero eso se acabó. Ahora solo habrá una puerta: él, y tendrán 
que tocarla. RETALES 1. LIMBO. Diputados y senadores mantienen su diferendo por la reforma constitucional a la ley 

de deuda de estados y municipios, aprobada por estos últimos. Francisco Arroyo insiste en que San Lázaro es Cámara de 
origen por tratarse de deuda pública y Ernesto Cordero sostiene que cualquier reforma constitucional pasa por el Senado. 

La minuta, en el limbo legislativo; 2. RELEVO. Que no hay problema para tramitar la licencia de Fausto Vallejo al 

gobierno de Michoacán, a pesar de que hay siete diputados en Brasil y cuatro en París. Con dos tercera partes de los 
cuarenta con que cuenta el Congreso local, basta. Así, hoy se resolverá la licencia que solicitó anoche y designarán un 

gobernador interino; y 3. JEFES. Los militantes de la CETEG mandan en Guerrero. Ayer bloquearon durante todo el día 
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la Autopista del Sol y el Congreso en Chilpancingo sin que nadie lo impidiera. Tienen el control del estado y del Congreso.  

(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que quienes designaron a Enrique Dussel como rector interino de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México y 
acusaban a Esther Orozco de autoritaria resultaron peores: el nuevo coordinador de comunicación, Gabriel Medina, le 

impide al propio Dussel decidir sus entrevistas. 

Todo lo que quiera decir o hacer el rector con los medios “lo decido yo”, advirtió ayer frente al mismo Dussel, cuando 

acordaba con nuestra reportera una charla con Carlos Marín. Y le prohibió, de plano, hablar con MILENIO.  

Que por tercera vez en lo que va de la actual legislatura, los panistas pusieron en jaque al coordinador del PRI en el 

Senado, Emilio Gamboa. 

El amago de abandonar la sesión, ante la negativa priista a discutir un punto de acuerdo con el caso Sedesol, dobló a 

Gamboa, pues no se atrevió a permitir que le reventaran una sesión en la que se subiría a tribuna el dictamen de la ley 
de telecomunicaciones. 

Así que tuvo que ceder y aceptar la discusión que terminó en una invitación a Rosario Robles para que comparezca y 

explique lo referente al caso Veracruz. 

Dicen que en Los Pinos ya se las tienen contadas al priista, pues en la reforma laboral y en la educativa no logró que se 

aprobaran las respectivas minutas en los términos que las envió San Lázaro. 

Que en su reunión previa a la sesión ordinaria de ayer en la Cámara de Diputados, los panistas tronaron contra el Pacto 

por México tras conocer los videos y audios de la presunta manipulación de los programas sociales a favor del PRI en 
Veracruz. 

“¡Ya estuvo suave! ¡Que el presidente Gustavo Madero y el PRI se queden con su Pacto!”, expresaron los diputados de 

Acción Nacional… y después tuvo lugar el show en el recinto. 

Que las liberaciones del ex titular de la SEIDO Noé Ramírez Mandujano y del general Tomás Ángeles Dauahare 

cayeron como anillo al dedo al ex gobernador de Tamaulipas Tomás Yarrington, contra quien está vigente una orden 
de aprehensión. 

El testimonio principal en su contra lo rindió el abogado Roberto López Nájera, testigo protegido con nombre clave 
Jennifer, y cuyas declaraciones en diversos juicios resultaron falsas, con lo que se abre la puerta para que Yarrington 

pueda reaparecer públicamente. (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Contra el narco: Recuerdo a Felipe Calderón en 2006, días antes de asumir la Presidencia de la República, señalando 
con gesto preocupado el gran riesgo que el crimen organizado le significaba al país. El candidato que había prometido ser 

el Presidente del empleo se preparaba ya para convertirse en el de la guerra contra el narco. No dudo de la buena fe de 

Calderón. Ya entonces rodaban las cabezas en los bares de Michoacán. No sólo él: la nación entera estaba escandalizada 
y preocupada. Una de las grandes demandas de los mexicanos era poner fin al reto que los cárteles de la droga habían 

lanzado al Estado. Sin duda hubo algunos logros en la lucha contra el narco. El hallazgo de 205 millones de dólares, 18 
millones de pesos, 200 mil euros y otros valores en la casa del empresario Zhenli Ye Gon el 15 de marzo de 2007 fue 

quizá el golpe mediático más efectivo. Más importantes, sin embargo, fueron los grandes decomisos de droga, como el 

de 23.5 toneladas de cocaína en Mazatlán o el de 11.7 toneladas en Altamira, ambos también en 2007. Calderón buscó 
presentarse a sí mismo como el primer Presidente mexicano realmente comprometido en la lucha contra el narco, pero el 

ex procurador Ignacio Morales Lechuga lo rebatió en su momento con cifras tomadas de un informe de gobierno del 
propio Calderón. Ya cuando se aproximaba el fin de sexenio, el Presidente impulsó una campaña de medios para recalcar 
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que durante su gestión habían sido “neutralizados” -detenidos o muertos- la mayoría de los principales líderes del 

narcotráfico en el país. Este panorama de éxito del que presumía el gobierno contrasta con el fracaso si el esfuerzo se 

mide por el flujo o el consumo de drogas en México y Estados Unidos o por el número de homicidios y ejecuciones en 
nuestro país. A este saldo hay que añadir la absolución de varios de los personajes a los que la PGR acusó de complicidad 

con los cárteles de la droga, como el exsubprocurador Noé Ramírez Mandujano y el exsubsecretario de la defensa Tomás 
Ángeles Dauahare. El Presidente ejercía una enorme presión sobre su equipo para presentar resultados positivos en la 

guerra contra el narco. Quizá esto fue lo que motivó la detención de Ramírez Mandujano y Ángeles Dauahare sin más 

prueba que los testimonios comprados de criminales. Se buscaba justificar el esfuerzo más importante del gobierno. Es la 
misma razón que llevaba al cotidiano desfile ante los medios de detenidos custodiados por agentes enmascarados que 

portaban armas largas. Al final la intensidad del deseo de dar resultados abrió la puerta a la mayor decepción de un 
sexenio que quizá habría merecido mejor suerte. La liberación de tantos arraigados y procesados con declaraciones de 

testigos comprados demuestra la perversión de un sistema que en vez de buscar justicia pretendía complacer al 
Presidente. No sé qué tanto sabía Calderón sobre la debilidad de los casos que su gente montaba. Pero ¿qué es peor? 

¿Que el Presidente haya sabido que sus subalternos estaban deteniendo a inocentes o que nunca se haya molestado en 

revisar críticamente los expedientes? Por otra parte, no olvidemos que varios de los jueces que tuvieron el valor de 
resistir las presiones y decretar la libertad de los acusados fueron hostigados e investigados por el gobierno. Felipe 

Calderón, que quizá fue un buen Presidente en muchas cosas, tomó la decisión de ser juzgado por su esfuerzo más 
ambicioso: la guerra contra el narco. El fallo de la historia, me temo, no será positivo. ROSARIO Y EL PRI Rosario 

Robles destituyó ayer a varios funcionarios de Sedesol en Veracruz que fueron grabados mientras planeaban usar 

recursos públicos para apoyo electoral del PRI. La secretaria, que dice ser apartidista, ha tomado una medida correcta, 
pero inquieta la facilidad con que los viejos priistas parecen tener la posibilidad de disponer de fondos gubernamentales 

para usos políticos. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva:  

LA TORMENTA en el IFAI no tiene fin. Los pleitos se mantienen y hay intenciones abiertas del grupo del comisionado 
presidente, Gerardo Laveaga, de imponer a los colaboradores del instituto, aunque no cumplan con los requisitos y 

perfiles, nos dicen. A la mitad de la semana, se reeditó el pleito de principios de 2013, cuando el secretario del órgano, 
Juan Pablo Guerrero, intentó modificar los perfiles de los candidatos a ocupar puestos en el área de asuntos 

internacionales, sin permiso de nadie. La ex presidenta Jacqueline Peschard exigió a don Gerardo y a don Juan Pablo que 

se apeguen a la normatividad y repongan el procedimiento. Si nadie la escucha, los señores impondrán a sus 
incondicionales, nos comentan. 

MUCHOS PUESTOS en el gobierno federal hacen salivar a los priístas. Durante la reciente capacitación que la escuela de 

formación del PRI, el ICADEP, ofreció a sus militantes para hablar sobre los alcances del Pacto por México, algunos de los 

militantes aprovecharon la sesión de preguntas y respuestas para saber las razones de mantener a cerca de cuatro mil 
funcionarios de alto nivel en el gobierno federal, todos ellos heredados de las dos administraciones panistas, de Vicente 

Fox y Felipe Calderón, y que no han sido removidos bajo el argumento de que pertenecen al servicio profesional de 
carrera. Algunos priístas, nos comentan, cuestionaron si ellos forman parte del Pacto por México. 

LA REVISTA Time, uno de los títulos con mayor tradición en la prensa estadounidense, arrojó ayer una nueva señal de 
que la imagen de México se aleja a grandes zancadas del estereotipo de los cárteles. Es singular sin duda que el 

presidente Enrique Peña Nieto sea ubicado entre los 100 personajes más influyentes del mundo, pero lo son más los 
términos en que lo describe el ex gobernador de Nuevo México, Bill Richardson —referente obligado de la política liberal 

en el vecino país—, en cuanto a carisma, intelecto y habilidad política. Se trata sin duda, de una buena noticia para el 

conjunto del país. 

VOLVIÓ a la carga contra San Lázaro. El presidente del Senado, el panista Ernesto Cordero, dio un nuevo recargón a la 
Cámara de Diputados con dedicatoria especial al presidente de la mesa, el priísta Francisco Arroyo Vieyra, y al 

coordinador parlamentario del PRI, Manlio Fabio Beltrones, con el tema de la iniciativa para la deuda de los estados. Don 

Ernesto mencionó que Beltrones y Arroyo, presidente y vicepresidente de la Cámara de Senadores en 2010, aceptaron y 
turnaron a comisiones una iniciativa del entonces senador panista Fernando Elizondo que buscaba modificar la 

Constitución para regular las deudas estatales. Claro, la propuesta está en la congeladora, pero el panista asegura que 
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esa es una prueba de que el Senado sí tiene facultades en la materia. 

LOS ALTOS mandos del Ejército no caben de gusto por la liberación del general Tomás Ángeles Dauahare, encausado con 
falsedades de un testigo protegido de la PGR en el sexenio calderonista. El secretario de la Defensa Nacional, general 

Salvador Cienfuegos Zepeda, dijo en una gira por Coahuila que estaba muy contento por la libertad del militar, acusado 
sin pruebas de tener vínculos con el crimen organizado. Don Salvador habló a título personal, pero la noche del miércoles 

la Sedena emitió un comunicado de prensa para expresar satisfacción por la libertad de Tomás Ángeles. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

BASTANTE molestos están los cercanos al presidente Enrique Peña Nieto con el veracruzano Javier Duarte. 

¿LA RAZÓN? Que por andar jugando electoralmente con los programas sociales federales puso en jaque a Rosario 

Robles, a la propuesta en materia social del nuevo gobierno y, quizás, también al principal logro del joven sexenio: el 
pacto político multipartidista. 

PORQUE el escándalo en tierras veracruzanas estalló justo ahora que Peña lanza por todo lo alto la Cruzada Nacional 

contra el Hambre, con Lula da Silva como testigo de lujo. 

NO ES CASUAL que la titular de Sedesol haya cesado ipso facto a su delegado en Veracruz, pues la bronca la convirtió en 

la primera funcionaria del nuevo gobierno a la que la oposición le exige su renuncia. 

Y COMO QUE es muy temprano en el sexenio para que la secretaria se encuentre sometida a doble fuego: del PAN y el 

PRD. 

NADIE DUDA de los méritos de Rosario Robles, pero el Presidente tiene prioridades y entre sostener a su colaboradora o 

mantener a salvo el Pacto por México, es fácil imaginar que Peña se inclinaría por lo segundo. 

¿ALGUIEN SABE dónde anda la ex procuradora Marisela Morales? 

CON ESO de que sus más importantes casos se le han venido cayendo en los tribunales, más de uno se pregunta dónde 

se habrá metido quien fuera titular de la PGR. 

BUENO, pues resulta que la ex funcionaria no está a salto de mata como podrían pensar... los malpensados.} 

MORALES anda en México y, ¡agárrense!, esperando a que le den chamba ¡en la propia PGR! 

LUEGO DE que al inicio del nuevo gobierno se habló de que podría irse como embajadora a algún país europeo, hoy se 

sabe que en realidad busca reincorporarse a los asuntos de procuración de justicia. 

SERÍA BONITO ver la cara que pongan los de Recursos Humanos de la PGR cuando lean en su currículum: "responsable 

de los casos de Noé Ramírez Mandujano (absuelto), el general Tomás Ángeles (absuelto), el michoacanazo (desbaratado) 
y Jorge Hank Rhon (libre por falta de pruebas)". 

EL QUE debe andar con el Jesús en la boca es Rafael Moreno Valle, pues lo traen a vuelta y vuelta con la fecha de la 
visita de Enrique Peña Nieto a Puebla. 

PRIMERO le dijeron que el 24 de abril podría recibir con bombo y platillos al mexiquense. Luego le cambiaron la jugada y 

le salieron con que el 22 o, en una de ésas, hasta el 23. 
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AL GOBERNADOR seguramente le urge demostrarle a Peña que -a pesar de ser de partidos distintos- está dispuesto a 

colaborar con él. 

LA DUDA ES si el Presidente realmente tiene ganas de tomarse la foto con el poblano o si nomás le dice que sí... ¡pero no 

le dice cuándo! 

BAJO la premisa de "mente sana en cuerpo sano", Miguel Ángel Mancera está a punto de dar un hitazo en el fomento del 

deporte en el DF. 

EN ALIANZA con Alfredo Harp Helú, el mandatario capitalino y el empresario presentarán un ambicioso -y novedoso- 

programa para impulsar el ejercicio entre los capitalinos. 

SE TRATA de la instalación de 250 gimnasios populares, de los cuales pondrán en marcha los primeros 50 la próxima 
semana, cada uno con su respectivo instructor. 

EL ACUERDO entre el GDF y Sport City, dicen, tuvo como eficiente intermediario al titular de Salud, Armando Ahued. 

ASÍ QUE ya no habrá pretextos para que los capitalinos no se pongan a sudar la gota gorda, o mejor dicho, la gota 
obesa. 

(redacción, página 10) 
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